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В условиях нынешней запоздалой вес

ны успех борьбы за ьысокий урожай ре
шают прежде всего короткие ср^ка я вы
сокое качество весенних полевых работ.
Вот почему колхозники и механизаторы 
передовых МТС и колхозов, учитывая эту 
особенность весны, считают посевное 
время не только днями, но и часами, и 
уже полным ходом развернули подготовку 
почвы и сев ранних яровых культур.

Из Еожевниковского района сообщают, 
что колхозы «Коммунист», «Путь Лени
на» и другие ведут массовый сев гороха 
и зерновых культур. По сотне гектаров и 
больше засеяли передовые колхозы в Зы
рянском районе. Колхозы имени Сталина, 
имени Молотов.а. Молчавовского района, 

«-ирвступили в массовой па.хоте и севу 
ранних яровых культур.

Многие колхозники и механизаторы с 
первых дней полевых работ настойчиво 
добиваются выполнения и перевыполнения 
сменных норм выработки. Как сообщают 
из Туганского района, тракторная брига
да тон. Еадачекова из Турунтаевской МТС 
ведет работу круглые сутки. Тцакторист 
тов. Дорохов в первую же ночь работы 
выполнил сменную норму. Тракторист 
т. Будько из Рождественской МТС на 
вспашке целины за первую смену работы 
вспахал 7 гектаров, а сейчас довел смзн- 
ную выработку до 9— 10 гектаров в сме
ну.

Требуется повсеместно широким фрон
том развернуть полевые работы и не упу
стить ни одного часа в борьбе за высо
кий урожай.
, Колхозы и МТС области имеют к этому 

все возможности. МТС пополнились ква
лифицированными кадрами механизаторов 
и специалистов сельского хозяйства, ук
репилась и материально-техническая база 
сельского хозяйства области, выросли ря
ды передовиков, перестраивается руктиод- 
ство колхозами и МТС.

Факты, однако, показывают, что во 
многих колхозах, особенно южных рай
онов области, полевые работы ведутся 
неорганизованно, здесь допускают нетер
пимую раскачку, не принимают необхо
димых мер, чтобы с первых же дазй по
левых работ обеспечить высокие тонпы 
работ, умело и производительно исполь
зовать технику, правильно организовать 
труд колхозников и механизаторов аа се
ве.

Наши корреспонденты из Зырянского. 
Пышкино-Троицкого. Бакчарского. Том
ского районов сообщают, что поля повсе
местно освободились от снега, а руково
дите.™ многих КОЛХО.ЗОВ и МТС не органи
зуют работу на полный ход. В Пышкпн- 
ской и Сергеевской МТС большая часть 
пашин стоит на приколе, хотя полевые

-------------------- — □ □ □

работы уже можно вести полным ходом. 
В Томском районе добрая половина трак
торного парка по сей день не включена в 
работу.'

В колхозе имени Ворошилова, Бакчар
ского района, массовые нолевые работы 
не начаты потому, что руководители кол
хоза выжидают «полного созревания» 
всех полевых массивов.

Есть уже случаи, когда из-за небреж
ного обращения машины выходят из 
строя в первой борозде и сутками про
стаивают из-за плохо организованного 
технического ухода.

Эти и многие другие примеры убежда
ют в том. что если сейчас не сделать ре
шительного шага по пути ускорения тем
пов полевых работ, то выполнение плана 
сева в хорошие агротехнические сроки 
может 'быть поставлено под угрозу сры
ва. Необходимо принять безотлагательные 
меры, чтобы повсюду форсировать темпы 
полевых работ. Нужно помнить, что в 
очень короткий промежуток времени надо 
проделать очень большой объем работ. 
Главное в эти дни —  не упустить луч
шие сроки подготовки почвы, повсемест
но и широко развернуть весеннюю пахо
ту и массовый сев яровых культур.

От партийных, советских организаций, 
руководителей МТС и председателей кол
хозов требуется особая оперативность и 
маневренность в руководстве полевыми 
работами. На выполнение плана сева не
обходимо .мобилизовать все материально- 
технические средства колхозов и МТС, 
правильно расставить людей, умело ис
пользовать технику.

Долг партийных, советских и проф
союзных организаций— широко развернуть 
социа.днстическое соревнование работни
ков сельского хозяйства за успешное про
ведение сева, за право участия на Все
союзной сельскохозяйственной выставке, 
за практическое претворение в жизнь за
дач, постазленных сентябрьским и фев
ральско-мартовским Пленумами ПК КПСС.

В центре массово-политической рабо
ты, организации сопиалистческого сорев
нования должны находиться вопросы по
вышения темпов и качества сева, высоко
производительного использования техники 
и повышения производительности труда 
каждого колхозника и механизатора.

Организуя борьбу за повышение темпов 
сева, ни в коём случае нельзя допускать 
снижения качества полевых работ. Сле
дует установить строжайший контроль за 
качеством полевых работ.

Успешное проведение весеннего сева —  
это практическое выполнение задач, по
ставленных перед нами сентябрьским я 
([юврадьско-марговским Пленумами ЦК 
КПСС.

^  Издание от дельным и брош ю рам и речей, товариш,ей 
Г . М . М аленкова, Н . С . Х р ущ ев а , Л . М . Кагановича, 
А . И . М и кояна и М . Г . П ер в ухи н а  на первой сессии  

В ер ховн ого Совет а С С С Р  четвертого созыва
. Государственное издательство политиче

ской литературы выпустило в свет от
дельными брошюрами речи товарищей 
Г. М. Маленкова. Н. С. Хрущева, Л. М. 
Кагановича, А. И. Микояна и М. Г. Пер

вухина на первой сессии Верховного Со
вета СССР четвертого. созыва.

Брошюры изданы массовым тиражом.
(ТАСС).О созыве юбилeйнoi} сессии Верховного СоветаУкраинской ССР

с КАЖДЫМ ДНЕМ НАРАЩИВАТЬ ТЕМПЫ ПОЛЕВЫХ РАБОТ!
= =  Шире соревнование = = =  

механизаторов
с  каждым днем расгаирязтея 

фронт полевых работ. Вслед за 
механизаторами МТС южных рай
онов начинают весенние полевые 
работы механизаторы северных 
районов области.

На полях разгорается социали
стическое соревнование за быстрое 
проведение весеннего сева, за от
личное качество полевых работ.

Трактористы бригады тов. Та- 
ранухз из Поросинской МТС ре
шили завершить весенний сев за 
6 — 7 дней в тем залождпь проч
ную основу для получения высо
кого урожая. Они обратились ко 
всем механизаторам области и 
призвали последовать их примеру, 
обеспечить проведение сева в мак
симально сжатые сроки па высо
ком уровне агротехники

Сейчас бригада полным ходом 
ведет подготовку почвы н лристу- 
пвла к севу ранних яровых куль
тур. Машины здесь бесперебойно 
работают в две смены.

Призыв трактористов бригады 
тов. Тарануха должен найти горя
чий отклик среди всех механиза
торов. Надо широко развернуть 
соревнование механизаторов, без 
промедления включить в работу 
все машины, использовать их вы
сокопроизводительно. Теперь, ког
да МТС пополнились квалифи
цированными кадрами инже
неров и меха1шзаторов, есть 
полная возможность высокопроиз
водительно использовать тс.хнику; 
надо организовать работу машин 
в две смены и добиться система
тического выполнения сменных 
норм выработки каждым трактори
стом.

Однако сообщения с мест гово 
рят о том, что руководители ряда 
МТС и райкомов КПСС формаль
но относятся к организации со
ревнования механизаторов. В Чи
лийской МТС, например, весенние 
полевые работы начались больше 
недели тому назад, однако, итоги 
работы механизаторов за первую 
пятидневку мая не подведены. Та
кое же положение в Вороновской, 
Поросинской и других МТС. Это 
недопустимо.

Долг партийных организаций 
МТС, райкомов КПСС с первых 
дней сева организовать действен
ное социалистическое соревнова
ние механизаторов. Нужно поста
вить дело так, чтобы итоги сорев
нования подводились ежедневно, 
широко обнародовались, чтобы 
каждый тракторист ежедневно 
знал, как он вьтолнил сменную 
норму’, был осведомлен об упп(^ 
хах лучших механизаторов своей 
МТС и машинно-тракторных стан
ций района и области.

Обеспечить гласность соревно
вания следует через стенную пе
чать, беседы агитаторов; можно 
для этой цели использовать мест 
ные радиостанции, которые име
ются почти в каждой МТС.

Товарищи механизаторы! Вам 
доверена мощная техника. Вы 
решаете судьбу урожая. 01нре 
развертывайте социалистическое 
соревнование за успешное прове
дение весеннего сева!

День весенний кормит год. Сроки с:Я^атЬ1. Сев не ;кдет. Завершим без промедленЬл План намеченнЫх работ !
Трактористы перевыполняют 

сменные нормы
ТУГАЯ. ( П о  т е л е ф о н у ). Начались по

севные работы в колхозах зоны Турун- 
таевевой и Рождественской МТС. В сель
хозартелях имени Маленкова, имени Кали
нина, «Путь Ленина» ведут сев гороха и 
льна.

Передовые механизаторы с первых 
дней полевых работ выполняют и перевы
полняют сменные нормы выработки. Хоро
шо райотают трактористы бригады тов. 
Кодачеврва из Турунтадвской МТС на по
лях сельхозартели имени Калинина. За 
одни сутки они заборонили 170 гектаров

зя'би. Тракторист Н. йорохов, работающий 
в ночную смену, постоянно перевыполняет 
нормы.

На подъеме целины успехов добились 
трактористы Рождественской МТС 
тт. Будько и Гуленсвий. Тов. Гулевский 
на тракторе АТЗ-НАТИ, работая в ночь, 
пашет за одну смену по 7— 8 гектаров 
при нофме 6 гектаров. За три смены он 
вспахал 23 гектара. И. Будько в первый 
день работы вспахал 7 гектаров целины, 
а теперь довел сменную выработку до 10 
гектаров.,

Что мешает трактористу Петрову 
выполнять сменное задание

Петров и Кулаков —  лучшие тракто
ристы бригады тов. Макарова из Томской 
МТС.

На поля колхоза «Единый труд» брига
да прибыла в полной боевой готовности 
и на.черевалась с первого дня полевых 
работ высокопроизводительно использо
вать машины.

Но в учетной ведомости, где отмечает
ся количество вспаханной земли, против 
фамилий Петрова и Кулакова стоят нич
тожно низкие цифры. За две смены Ку
лаков выработал всего 8 гектаров, а 
Петров 0  того меньше —  6 гектаров, не 
выполнив даже одной сменной нормы.

Что же мешает им работать производи
тельно?

...Трактор HATH, работающий на 
пахоте, то и дело останавливается; неуб. 
ранная с поля солома забивает плуг.

—  Почему не подготовили поля к на
шему приезду? —  спрашивает Петров у 
бригадира полеводческой бригады тов. 
Тюменцева. —  Разве трудно убрать и 
сжечь солому?

На этот вопрос тов. Тюменцев неизмен
но отвечает, что «не успели», что «весь 
народ занят овощами», и что напрасно 
Петров беспокоится —  «сколько вспашет, 
столько и вспашет...».

Первые дни полевых работ показали, 
что в колхозе «Единый труд» не готовы 
к севу. С полей не убрана солома, здесь 
не проводится прибивка влаги, культива
ция; на какой площади проведена под
кормка озимых, никто не знает.

Быт механизаторов совершенно небла
гоустроен.

Окончив смену, Петров идет отдыхать.
/За руль садится Кулаков, только что при

шедший из дому. Дом у него в деревне

Поздеево, километров за , 7. Ежедневные 
походы домой отнимают много времени и 
сил. У Петрова дом за 20 километров, и 
ему приходится отдыхать на полевом 
стане.

Полевой стан ко.тхоза «Единый , труд» 
представляет собой полуразрушенное 
строение с прогнившими стенами и ды
рявой крышей. Внутри— голые нары, не
покрытый стол. На грязных, небеленых 
стенах —  ни шдаката, ни боевого листка 
Хозяйничает здесь повариха Екатерина 
Нефедовна Гражданцева.

—  Не могу добиться, чтобы мыла ку
сок дали, —  жалуется она. —  Завезли 
сюда одну гречиху, вот кашей трактори
стов и кормлю... Немудрено, что большин- 
стёо домой ходит.

Еще большие трудности ожидают тов. 
Петрова впереди. Его и нескольких дру
гих трактористов переводят на Зырян
ский остров, на вспашку целины. Там 
нет ни полевого стана, ни тракторного 
вагончика. По выражению бригадира по
леводческой бригады тов. Тюменцева, 
трактористам придется коротать свой до
суг «у костра».

Бытовые неурядицы, на каждом шагу 
встречающие механизаторов, не могут не 
отражаться на их работе. Однако правле
ние колхоза «Единый труд» во главе с 
председателем тов. Болтовским махнуло 
рукой на устройство и оборудование поле
вых станов.

Трактористы Петров, Кулаков и их то
варищи полны стремления работать вы
сокопроизводительно, помочь колхозу вы
растить высокий урожай. Правление кол
хоза «Единый труд» должно, не теряя 
времени, создать им для этого все усло
вия.

И .  Д Е М Е Н Т Ь Е В А .

Б ы с т р е е  п о к о н ч и т ь  с  р а с к а ч к о й

Начали пахоту
КРИВОШЕИНО. ( П о  т е л е ф о н у ). С

дым дн-ем шире развертываются вегенне- 
полевые работы. На возвышенных местах, 
там где уже сошел снег, колхозы ведут 
подкормку озимых посевов. Около 200 
гектаров озимых подкормлено в колхозе 
имени Маленкова, 120 гектаров —  в кол
хозе имени Жданова, свыше 100 гекта
ров —  в колхозе имени Калинина.

В колхозе имени Кагановича 3 мая ме
ханизаторы тракторной бригады тов. Аль- 
шевского приступили к пахоте.

З Ы Р Я Н К А .  ( П е  т е л е ф о н у ). Предельно 
сжатые сроки весенне-полевых работ яв
ляются одним из решающих условий по
лучения высоких урожаев на всех посев
ных площадях. Передовые колхозы и 
тракторные бригады МТС района развер- 
нули полевые работы.

Механизаторы тракторных бригад 
тт. Ерошевского, Недыбина и Пожидаева 
из Чердатской МТС, работающие на полях 
колхоза «Октябрь», приступили к весен
нему севу. Здесь идет культивация зяби, 
пахота и сев яровых. Бригада тов. Еро
шевского полным ходом ведет сев пше
ницы.

Расширяют фронт полевых работ и кол
хозы имени Буденного, имени Жданова, 
имени Карла Маркса.

Однако во многих колхозах района все 
еще идет раскачка. В колхозе имени Мо. 
лотова прокультивировано только несколь
ко десятков гектаров зяби. В колхозе име
ни Сталина. Богословского сельсовета, то
же выжидают, когда просохнет почва на 
больших массивах. Не спешат с развер
тыванием полевых работ и в колхозе име

ни В. Елименти. На полях не видно ни 
одного колхозника, ни одного тракториста.

Посевы озимых в этом колхозе нужда
ются в подкормке. Зимой для этой цели 
колхозники заготовили удобрения, но они 
не используются.

Колхоз «Борьба за коммунизм» еще не 
ведет полевые работы полным ходом, ме
ханизаторы тракторных бригад тт. Тимо
феева и Насевкина из Зырянской МТС 
проложили на колхозных полях только 
первые борозды.

Следует отметить, что специалисты 
сельского хозяйства из Зырянской МТС 
вместо того, чтобы быть в поле и помочь 
колхозникам и механизаторам организо
вать посевные работы, большую часть 
времени проводят за составлением различ
ных сводок и отчетов.

Запоздалая весна требует большого на
пряжения в организации полевых ра
бот. Следует дорожить каждым часом и без 
промедления включать в полевые работы 
все силы и средства колхозов и МТС.

Л . В О Й Т Е Н К О .

Сеют пшеницу
ШЕГАРКА. ( П о  т е л е ф о н у ). Первыми в  районе начали полевые работы механизаторы Гын Газовской МТС. В колхозе имени Маленкова вспахано 18 гектаров залежных земель, прибита влага на площади 50 гектаров. 4 мая в колхозе посеяно 36 гектаров гороха.
Полным ходом ведутся полевые работы 

в колхозе «Советская Ойбирь». обслужи
ваемом тракторной бригадой тов. Зимина. 
Тракторист тов. Кодымчук 4 мая азееял 
первые 18 гектаров пшеницы.

Начался сев и в колхозах зоны Баткат- 
ской МТС. 4 мая в колхозе имени 5а.тн- 
нина засеяно 20 гектаров пшеницы и 15 
гектаров гороха. В сельхозартели имени 
Молотова тракторная бригада тов. Жарко
ва засеяла 50 гектаров пшеницы, на пло
щади 150 гектаров произвела культива
цию зяби.

В Гусевской МТС первой првсп'пила 
пахоте тракторная бригада тов. Бусурма- 
нова. 4 мая трактористы тт. Грпнчук « 
Зыков на тракторе ДТ-54 выполнили 
сменное задание на ПО процентов.Используем на севе каждую минуту

Вслед за южными районами начали 
полевые работы колхозы северных райо
нов области. Освобождаются поля от сне
га и в Еолпашевском районе. И у нас 
наступила горячая пора —  весенний 
сев. От того, как мы сумеем организовать 
на севе свою работу, как используем тех
нику, будет зависеть успех борьбы за вы
сокий урожай.

Мы составили четкий распорядок дня 
на период весенне-полевых работ. Рабо
тать будем в две смены.

В бригаде считается законом соблюде
ние графика технического ухода. В прове
дении его, как правило, принимают уча
стие обе смены, в результате экономится 
время на подготовку машин к работе. Наш 
бригадир тов. Карташов всегда контроли
рует качество технического ухода. Каж
дый механизатор сознает, что бережливое 
отношение к механизмам помогает удли
нять сроки их службы, снижать себестои
мость работ, увеличивать межремонтный 
период.

Опыт показывает, что для удлинения 
межремонтных сроков работы тракторов 
большое значение имеет новый режим 
картерной смазки. Обычно масло в карте
ре двигателя заменяют через 50— 60 ча
сов. У нас смена масла производится 
примерно через 30 часов. Перед за-тивкой 
масла картер промываем керосином. Такой 
режим повышает сроки службы криво
шипно-шатунной группы.

Наша , тракторная бригада вызвала на 
социалистическое соревнование 11-ю трак
торную бригаду нашей МТС. Мы взяли на 
себя следующие обязательства:

Весенний сев провести за 10 рабочих 
дней, на высоком агротехническом уров
не.

Посеять 40 процентов зернобобовых 
культур перекрестным и узкорядным спо
собами.

Обеспечить получение в обслуживаемых 
колхозах имени Крупской и «За комму
низм» урожай зерновых не менее 16 
центнеров с гектара.

Уборку урожая провести за 20 дней.
Выработать за сезон на каждый 

15-сильный трактор не менее 500 гекта
ров в переводе на мягкую пахоту.

Снизить плановую себестоимость обра
ботки одного гектара на 1 процент, 
сэкономить 10 процентов горючего и 5 
процентов смазочных материалов.

Раскорчевать 20 гектаров новых зе
мель.

Механизаторы 11-й тракторной брига
ды приняли наш вызов на соревнование, 
взяли на себя повышенные социалисти
ческие обязате.тьства.

В .  Ш Е В Ч Е Н К О ,  
т р а к т о р и с т  т р а к т о р н о й  б р и га д ы  №  1 2  

Ч а ж е м т о в с к о й  М Т С  
К о л п а ш е в с к о г о  р а й о н а .

КИЕВ. 5 мая (ТАСС). В ознаменование 
знаменательной исторической даты —  
300-летия воссоединения Украины с Рос
сией ■— Президиум Верховного Совета Ук

раинской ССР постановил созвать пятую 
юбилейную сессию Верховного Совета 
Украинской Советской Социалистической 
Республики 22 мая 1954 года в г. Киеве.

ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ АКТИВА РАБОТНИКОВ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА

П р а з д н о в а н и е  Д н я  п е ч а т и
, Советский народ отметил 5 мая День 

печати. На предприятиях, в учреждениях, 
учебных заведениях, лекционных залах 
столицы проведены беседы и доклады.,

В Колонном зале Дома Союзов состоя
лось рбщеиосковское собрание работников 
газет, журналов, издательств, полиграфи
ческих предприятий и рабкоровского акти
ва, посвященное Дню печати.

Собрание открыла секретарь МГЕ ЕПСС 
тов. Фурцева.

С докладом выступил заместите.дь за
ведующего отделом пропаганды и агита
ции ЦК ЕПСС тов Стрепухов.

В Центральном Доме журналиста 
открылась выставка, посвященная Дню

советской печати. Сейчас в стране выхо
дит около 7.800 газет. Их разовый тираж 
превышает 44 миллиона экземпляров. На 
больших щитах —  материалы из респуб
ликанских, краевых, областных, город
ских и районных газет. Они показывают, 
как советская печать пропагандирует ре
шения XIX съезда КПСС, постановления 
,партии и  ̂ правительства, направленные 
н.ч дальнейший подъем хозяйства и куль
туры, повышение благосостояния совет
ских людей.

Выставки, посвященные Дню печати, 
открыты также в библиотеках Москвы.

(ТАСС).

Торжественное заседание ~в Томсне, посвященное 
Дню печати и Дню радио

5 мая в Томске, в областном д;!амати- 
ческом театре и.чбНи В. П. Чкалова, со
стоялось собрание представителей партий. 
Еых, советских и общественных органяза. 
ций. работников цечати,„радио авторского 
актива газет, посвященное Дню печати и 
Дню радио.

С докладом выступила секретарь Том
ского горкома КПСС тов. Соколова.

После доклада для участников заседа- 
ния был показан спектакль «Любовь на 
рассвете».

I 4 мая в Москве, в Большом Кремлев
ском Дворце, открылось Всесоюзное сове
щание актива работников железнодоролс- 
ного транспорта. В его работе принимают 
участие 2.200 человек. Среди них— пред
ставители всех отраслей хозяйства желез
нодорожного транспорта, новаторы произ- 
во.дства, ученые, инженеры, техники, хо
зяйственные, политические и профсоюз
ные работники, представители мини: 
стерств.

С докладом об итогах работы железных 
дорог за 1953 год и мерах по дальнейше
му подъему железнодорожного- транспорта 
выступил Министр путей сообщения 
тов. Б. П. Бещев.

Докладчик характеризует непрерывный 
рост железнодоролщого транспорта СССР. 
Грузооборот стальных магистралей в 1940 
году превысил уровень 1913 года в 6,3 
раза, а теперь —  в 12 с лишним раз. В 
истекшем году план погрузки выполнили 
все железные дороги страны. Улучшились 
перевозки товаров массового потребления, 
что способствовало развертыванию това
рооборота в стране.

Общий объем капиталовложений в же
лезнодорожный транспорт в 1953 году 
превысил довоенные размеры на 75,2 про
цента, а по сравнению с 1952 годом ка- 
питаловлолсения увеличились на 13 про
центов.

Задача крутого подъема сельского хо
зяйства, увеличения производства товаров 
народного потребления, новый рост тяже
лой индустрии требуют дальнейшего улуч
шения работы транспорта.

Огромное значение имеет дальнейшее 
ускорение оборота вагонов. Ускорение до
ставки грузов по назначению только 
на один процент позволит высвободить из 
оборота материальных ценностей не ме
нее чем на 250 миллионов рублей. Важно 
использовать резервы повышения коммер
ческой и технической скоростей, улучше
ния организа1дйи грувовой работы, повы
шения маршрутизации перевозок.

Тов. Бещев говорит далее о расширении 
железнодорожной сети, внедрении на тран
спорте технических усовершенствований, 
соревновании за дальнейший подъем про
изводительности труда, за более полное 
использование внутренних резервов.

Докладчик подчеркивает необходимость 
поднять роль и значение кадров среднего 
и низового звена и в первую очередь на
чальников станций, депо, дистанций пу
ти и связи, начальников строительных 
участков, цехов.

Тов. Бещев отметил также серьезные 
недостатки в работе железных дорог и уп
равлений Министерства путей сообщения. 
Не выполняется задание по ускорению 
оборота вагонов, перевозке отдельных ви
дов грузов, слабо распространяется пере
довой опыт, неудовлетворительно еще пла
нируется поездная работа в управлениях 
и отделениях дорог.

По докладу развернулись прения. На
чальник Московско-Киевской железной до
роги тов. Б о гд а н о в  рассказал о мерах, 
принимаемых работниками этой магистра
ли для успешного выполнения заданий. 
Дорога перевыполнила годовой план пере

возок. Значительных успехов добились ма
шинисты, большинство из которых овла
дело искусством вождения тяжеловесных 
поездов. Совместно с грузоотправителями 
ведется большая работа по улучшению 
использования грузоподъемности и вмести
мости вагонов. Широко применяется ме
тод уплотненной погрузки леса и кирпи
ча.

Тов. Богданов предъявил претензии Ми
нистерству угольной промышленности 
СССР, которое снабжает дорогу топливом 
низкого качества, что затрудняет вожде
ние тяжеловесных поездов.

Знатный машинист депо Курган Южно- 
Уральской железной дороги Герой Социа
листического Труда тов. Б л и н о в  говорит, 
что тяжеловесные поезда дают возмож
ность дополнительно перевозить значи
тельное количество грузов без ввода в ра
боту лишних паровозов. Однако эксплоа- 
тационники дороги этим вопросом не за
нимаются.

Начальник службы движения Донецкой 
железной дороги тов. З е л е н ы й  отметил, 
что в 1953 году на магистрали погруже
но на 21 тысячу и выгружено на 64 ты
сячи вагонов больше годового плана, обо
рот вагона ускорен на полчаса. Хорошие 
результаты достигнуты в использовании 
подвижного состава. На сортировочных 
станциях Дебальцево, Купянск. Ясинова- 
тая зародился и внедрен метод диспетчер
ского формирования поездов. Оратор кри
тиковал Главное управление движения 
Министерства путей сообщения за нару- 
нсение графика иодачи и плана формиро

вания порожняка, отметил недостаточную 
помощь ученых железнодорожникам.

В своем выступлении секретарь комите
та комсомола вагонного участка станции 
Тайга Томской железной дороги тов. Е л ь -  
ч а к и н о в а  рассказала о трудовых буднях 
молодежи, работающей на транспорте.

В прениях также выступили тт. М у р а 
т о в  —  начальник Томской железной до
роги, И г н а т о в  —  дежурный по отделению 
станции Тула Московско-Еурско-Дон- 
басской железной дороги, К р у п с к и й  —  
начальник Киевского вагоноремонтного за
вода, П о д л е с н ы й  —  начальник станции 
Ясиноватая Донецкой железной дороги.

В работе совещания принимают уча
стие Первый Заместитель Председате
ля Совета Министров СССР Л .  М . К а г а н о 
в и ч  и Председатель ВЦСПС Н .  М . Ш в е р 
н и к .

Пятого мая в Москве, в Большом Ерем-’ 
левском Дворце, продолжалось Всесоюзное' 
совещание актива ваботннков железнодо
рожного транспорта. 0бсужда.тся доклад 
об итогах работы железных дорог за 1953, 
год и мерах по дальнейшему подъему же
лезнодорожного транспотта.

Паровозные машинисты, вагонные ма
стера̂ , составители поездов, диспетчеры, 
путейцы, командиры транспорта, полит
работники, пред1став1ители министерств я 
ведомств в своих выступлениях делились 
опытом, вскрывали неиспользованные ре
зервы, критиковали недостатки.
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Л  R  Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь
Районные газеты— на уровень новых задач

Вместе с ростом и развитием всей со
ветской печати растет и развивается пе
чать нашей области В Томской области 
в настоящее время издается свыше трид
цати печатных газет, в том числе две 
областных, одна городская, 19 районных 
и семь многотиражных газет. Их общий 
разовый тираж составляет более 130 ты
сяч экземпляров. На предприятиях, в уч
реждениях, машинно-тракторных станци
ях, в колхозах, учебных заведениях выхо
дят стенные газеты.

Сейчас, когда в стране развернулась 
всенародная борьба за осуществление за
дачи крутого подъема сельского хозяй
ства, главным в деятельности наших га
зет является мобилизация трудящихся на 
выполнение этой большой и ответствен
ной задачи.

Выполняя решения партии и прави
тельства, наши районные газеты стали 
более глубоко освещать опыт колхозного 

■ строительства, практику работы партий
ных о̂рганизаций по руководству сельским 
хозяйством. На страницах газет сейчас 
чаще, чем прежде, выступают руководи
тели колхозов, директора МТС, передови
ки колхозного производства. Газеты ста- 
ли_̂  глубже и шире освещать внутрипар
тийную и массово-политическую работу 
партийных организаций.

Районные га.зеты «За сталинский уро
жай» (Туганский район), «За освоение 
севера» (Шегарский район), «Сталин
ская правда» (Томский район) и некото
рые другие правильно поняли зада
чи, выдвинутые сейчас перед пе
чатью. Они разъясняют своим читате
лям постановления партии и правитель
ства, освещают ход социалистического 
соревнования между ко.1 хозамп, колхозни
ками и механизаторами, пропагандируют 
передовой опыт в сельском хозяйстве и 
новейшие достижения агротехники, кри
тикуют недостатки в работе колхо
зов и МТС, вскрывают причины этих 
недостатков, показывают неиспользован
ные возможности и резервы д.дя улуч
шения работы.

Газеты «Советский север» (г. Колпа- 
шево) и^«Причульгиская правда» (Асинов- 
екий район) систематически публику
ют на своих страницах рассказы пере
довиков колхозов и МТС об опыте их ра
боты, критикуют недостатки в организа
ции социалистического соревнования на 
предприятиях. За последнее время газеты 
стали значительно больше печатать мате
риалов, показывающих заботу рядовых 
труагеников о повышении производитель
ности труда на всех участках производ
ства, о повышении качества выпускаемой 
продукции и использовании имеющихся 
внутренних резервов.

Очерки, зарисовки о новаторах произ
водства. лучших общественниках, напеча
танные в многотиражных газетах «Тех
ника шахты», «Подшипник», «За совет
скую науку», некоторые фельетоны и 
критические статьи, бьющие по пережит
кам капитализма в сознании отдельных 
людей, опубликованные в районных газе
тах, являются серьезным средством в де
ле коммунистического воспитания трудя
щихся.

Сейчас, в период весеннего сева, 
районные газеты большое внимание уде
ляют показу социалистического соревно

вания среди колхозников и механизато
ров за быстрое и высококачественное про
ведение весеннего сева, за полное исполь
зование богатейшей техники, которой 
оснащено наше се.дьское хозяйство.

«Газета, —  учил В. И. Ленин, —  
должна искать и находить нужные ей 
связи». И такие связи с трудящимися 
массами наши местные газеты находят, о 
чем убедительно свидетельствует непре
рывный рост числа писем, поступающих 
в редакции. Так, только за четыре месяца 
текущего года в редакцию газеты «Совет
ский север» поступило 700 писем. Почти 
столько же писем получила редакция га
зеты «Причулымская правда».

Все это свидетельствует о возросшей 
активности трудящихся, об их стремлении 
настойчиво бороться с недостатками, ме
шающими нашему продвижению вперед.

Наряду с некоторыми успехами в раз
витии печати в области мы имеем и 
серьезные недостатки. Редакции газет об
ласти медленно перестраивают свою рабо
ту в свете требований сентябрьского и 
февральско-мартовского Пленумов ЦК 
КПСС. Многие газеты еще слабо борют
ся за широкое распространение опыта ра
боты передовиков колхозов и МТС, за то, 
чтобы в районе, колхозе с каждым днем 
росло число трулсеников, применяющих в 
своей работе передовые методы труда.

Поверхностно освещает, например, пе
редовой опыт газета «Социалистический 
путь» (Молчановский район). В этой га
зете за новый передовой опыт нередко 
выдаются давно известные элементарные 
правила работы.

Высокий урожай зерновых культур вы
растили колхозы имени Кирова, «Северное 
сияние», имени Микояна, Бакчарского рай
она. Но редакция бакчарской районной 
газеты «Ленинская правда» ничего не 
сделала для того, чтобы полно и доходчи
во рассказать об опыте этих колхозов по 
выращиванию высоких урожаев. Передо
вики сельского хозяйства —  колхозники, 
специалисты, механизаторы, партийный 
и комсомольский актив редко выступают 
на страницах газеты. Газета недостаточно 
полно показывает резервы всестороннего 
развития й экономического роста колхозов 
и МТС.

На страницах районных газет все 
еще редко появляются материалы, 
освещающие работу местных партий
ных организации и Советов, практику их 
руководства колхозами. В последнее время 
произошло укрепление партийных органи
заций .МТС, в райкомах партии созданы 
зональные группы. Прямая обязанность 
газет глубоко освещать деятельность пар
тийных организаций. Изучая и освещая 
положительный опыт партийных органи
заций, предупреждая недостатки, газеты 
окажут большую помощь в руководстве 
сельским хозяйством. К сожалению, лишь 
немногие газеты публикуют такие мате
риалы.

Многие районные газеты бедно, поверх
ностно, без глубокого изучения освещают 
вопросы колхозной жизни. Газеты «Север
ная звезда», «Ленинское знамя», «Заря 
севера» —  это газеты Александровского, 
Парабельского и Верхне-Кетского райопов, 
где важнейшей отраслью сельского хозяй
ства является животноводство.

Зимовка скота в этих районах была ор
ганизована плохо. Районные же газеты 
прошли мимо крупнейших недостатков в 
организации зимовки скота, не критико
вали со всей непримиримостью конкрет- 
ьых виновников этих недостатков.

Крупные недостатки в работе редакций 
районных газет стали возможными по
тому, что некоторые партийные комите
ты, чьими органами являются газеты, не 
уделяют им должного внимания. Они не 
проявляют повседневной заботы о повы
шении идейного уровня газет, об усиле
нии их мобилизующей и организующей 
роли в решении тех конкретных задач, 
которые поставлены перед областью, го
родом или районом.

Нельзя сказать, что Молчановский и 
Александровский райкомы партии вовсе 
не занимаются своими газетами. Но их 
руководство газетой сводится лишь к ред
кому заслушиванию отчетов редактора, к 
рассмотрению и утверждению планов ра
боты редакции. А ведь этого ма
ло. От партийных комитетов требует
ся, чтобы они повседневно вникали 
в содержание районных газет, на
правляли их на освещение коренных во
просов хозяйственного и культурного 
строительства в районе, заботились о под
боре и повышении политического уровня 
и деловой квалификации работников ре
дакций.

Сила советской печати —  в партийном 
руководстве, в ее прочных связях с мас
сами. Задачу повышения уровня партий
ного руководства печатью со всей сидой 
подчеркнул в своем выступлении на Все
союзном совещании редакторов областных, 
краевых и республиканских газет первый 
секретарь ЦК КПСС товарищ Н. С. Хру
щев.

«У нас нет более сильного, более дейст
венного орудия, чем наша печать. Пе
чать —  это самое дальнобойное идейное 
оружие нашей партии. Мы можем, если 
хорошо будем подбирать д.дя газет и жур
налов материалы, бить в цель на многие 
тысячи километров, вскрывать недостат
ки во всех уголках нашей огромной стра
ны. Поэтому, кто недооценивает печать, 
тот ослабляет наши силы».

Идейный и культурный уровень газет 
невозможно поднять без повседневной за
боты о повышении квалификации журна
листских кадров. Зачастую низкий идей
ный и культурный уровень наших 
газет, наличие в них ошибок, неряшли- 
iibix формулировок, серость языка и сти
ля многих публикуемых материалов 
объясняются именно слабой подготовкой 
лсурналистских кадров.

У районной печати сейчас нет более 
важной и ответственной задачи, чем борь
ба за проведение в жизнь решений сен
тябрьского и февральско-мартовского Пле
нумов ЦК КП(]С. На решение этой задачи 
должны быть направлены все силы ра
ботников редакций.

Чтобы газеты успешно справились с 
поставленными перед ними задачами, уси- 
.тнли свою воспитательную и организую
щую роль, партийные комитеты должны 
постоянно и конкретно направлять дея
тельность газет, глубоко вникать в их со
держание.

Е .  К О Р Н Е В А .
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Томская карандашная фабрика. На 
снимке: передовая работница карандаш
ного цеха Валентина Фокина. Она смен
ные нормы выполняет на 200— 250 про
центов. В отдельные дни сортирует до 
90 тысяч штук карандашей при норме 
30 тысяч.

Фото Ф. Хитриневича.

Г О Д О В О Й  П Л А Н  К О  дню Р А Д И О
в предмайском соревновании предприя

тий связи г. Томска работники томской 
радиотрансляционной сети заняли перво? 
место, добившись значительных успехов в 
повышетап производительности труда ц 
улучшении качества вьтолнепия работ.

Все бригады работников радиотрансля
ционной сети поревыполиили свои че- 
тырехмесячные задания по установке ра
диоточек в городе, обеспечили безаварий- 
иую работу всех радиоузлов.

То.чсюие связисты к 7 мая —  Дню ра
дио —  закончили выполнение годового 
плана работ по расширению радиосети в 
Томске. За четыре месяца на квартирах 
томичей установлено две тысячи новых 
радиоточек.

СОВЕТЫ АГРОНОМА

Сеять высококачественными 
семенами

Расш ирение радиосет и
Расширяется радиосеть в районах 

области. За четыре месяца текущего года 
в районных центрах, в леспромхозах и 
МТС установлено более 2.000 новых ра
диоточек, подключенных к радиоузлам 
Министерства связи. Кроме этого, радио
фицировано 27 колхозных населенных 
цунктов, в до.чах колхозников установле
но более 2.000 новых радиоточек.

В колхозах области построзно 15 но
вых радиоузлов, около 100 километров 
радиотрансляционных линий. Стоваттные 
узлы смонтированы в этом году в колхо
зах имени Кирова и имени Андреева, Ту- 
ганского района, имени Калинина, Чаин- 
ского района, им1ни Сталина и «2-я пя
тилетка», Пышкино-Троицкого района.

Семена, предназначенные для посева, 
должны быть чистосортными, крупными, 
выровненными, чистыми, здоровыми, с 
высокой энергией прорастания и всхо
жестью. Такие семена при правильном 
соблюдении агротехники сева дадут друж
ные всходы, а это, в свою очередь, га
рантирует высокий урожай.

По кондициям государственного семен
ного стандарта всхожесть семян зерновых 
культур должна быть не ниже 90 про
центов за 7 дней прорастания.

Энергия прорастания определяется ко
личеством семян, проросших за трое—  
четверо суток. Чем выше энергия прора
стания, тем дружнее всходы. У хороших 
семян энергия прорастания должна быть 
не менее 75— 85 процентов, 
t  Посев нужно производить только семе
нами, вполне отвечающими кондициям, 
установленным государственным стаидар. 
том. Семена перед посевом обязательно 
должны пройти предпосевную обработку: 
веяние сортирование, воздушно-тепловой 
обогрев, протравливание и яровизацию. 
Таким образом семена будут доведены до 
Высоких посевных кондиций.

Опытными и производственными данны
ми установлено, что воздушно-тепловой 
обогрев способствует увеличению энергии 
прорастания и всхожести семян, повышает 
урожай и сокращает вегетационный пери
од. а также улучшает качество семян. Се
мена после обогрева получаются более 
полновесные, абсолютный вес их уйеличи- 
вается.

Семена со всхожестью 80— 89 процен
тов можно довести до кондиционного со
стояния путем воздушно-теплового обогре
ва.

В колхозе имени Василевского, Туган- 
ского района, большая партия семян пше
ницы сорта «диамант» до обогрева имела 
энергию прорастания 39 процентов, всхо
жесть 74, влажность 21,8 процента. Пос
ле обогрева на настиле из железных ли
стов энергия прорастания повысилась до 
79, всхожеать до 96 процентов, а влаж
ность стала 15,1 процента.

В колхозе «Красный Октябрь». Молча- 
новского района, большая партия се. 
мян пшеницы до обогрева имела энер
гию прорастания 60 процентов, всхо-
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жесть 87 процентов. После амбарного про
ветривания в течение 20 дней энергия 
прорастания повысилась на 26 процен
тов, всхожесть —  на 10 процентов.

Для повышения энергии прорастания 
полезно перед посевом проводить обогрев 
и кондиционных по всхожести семян.

Долг каждого колхоза посев в этом году 
провести только обогретыми семенами. Се
мена обогреваются на солнце в течение 
3— 4 дней, на подтоварниках и крытых 
токах в течение 5— 6 дней.

Если носеять в почву непротравлепные 
семена, пшеница может быть поралгена 
твердой головней, что снизит урожай и 
ухудшит качество зерна

Многие болезни льна: полиспори, атрак. 
ноз, фузариум и другие —  не только 
уменьшают урожай льна, но снижают ка
чество волокна —  ноиерность. Все эти 
болезни передаются из года в год семена
ми.

Верным средством борьбы с головней 
и болезнями льна является протравлива
ние семян ядохимикатами: формалином, 
препаратами АБ, ПД и гранозаном. Перед 
посевом семена зерновых культур и льна 
должны быть обязательно протравлены. Д.ТЯ этого надо использовать все имеющие, 
ся запасы ядохимикатов в колхозах и на 
ск.тадах «Сельхозенаба».

Эффективным агротехлическим приемом 
для улучшения породных качеств семян 
зерновых культур и повышения урожай
ности является яровизация. В условиях 
Сибири академик Лысенко рекомендует 
яровизпровать те семена которые, по сло
жившимся обстоятельствам, хозяйство не , 
может высеять в лучшие сроки. /'

Правильно проведенная ярови,зация уше-' 
личивает урозкайность на 10— 15 процен
тов. Посев ярови,зйрованными семенами в 
хорошо подготовленную и прогретую почву 
дает дружные и сильные всходы и уско
ряет созревание зерновых культур на не
сколько дней по сравнению с посевами не- 
яровизированными семенами. Последнее 
обстоятельство особенно важно для семен
ных участков. ^

Посев кондиционными, обогретыми, про. 
травленными и яровизированными семена
ми обеспечит значительное повышение
урожая.

П .  З В О Н К О В .

Выплата выигрышей

Коммунисты едут на работу в колхозы
АСИНО ( П о  т е л е ф о н у ). В райком пар

тии. в первичные папторгани.)ации про
мышленных предприятий поступают заяв. 
ления коммунистов с просьбой послать их 
в колхозы на постоянную работу Член 
партийной организации лесоперевалочного 
комбината тов Толстов изъявил желание 
поехать на работу в колхоз «Победа». 
Правление колхоза приняло его на доляг- 
ность бухгалтера и предоставило ему 
квартиру

Также решили принять непосредстнеп. 
нее участие в практическом осущоствле.

|нии задач партии по дальнейшему кру- 
i тому подъему сельского хозяйства комму- 
' аисты тт. Тартынов, Хохлов, работаю
щие на Асиновском лесозаводе. Они оба 
едут в колхозы.

Вступил в члены сельхозартели имени 
Калинина коммунист парторганизации 
лесхоза тов. Романов. Изъявили жел:гпие 
поехать на постоянную работу в колхозы 
инструктор райисполкома тов. Галанов и 
директор инкубаторной станции тов. Кол
могоров.

И .  К О Р Ш У Н О В .

Д Е Н Ь  Р Я Д И О
Под руководством Коммунистической 

партии советский народ успешно осущест
вляет величественную программу комму
нистического строительства. Претворение в 
жизнь намеченных партией и правитель
ством мероприятий по дальнейшему иодъ- 
ему промышленности и сельского хозяйст
ва позволит в ближайшие 2— 3 года рез
ко поднять обеспеченное'ь населения 
предметами народного потребления, значи
тельно повысить материальный и куль
турный уровень трудящихся. Своп вклад 
в осуществление этой исторической зада
чи должны внести также работники ра
диотехники Они обязаны да1 ь трудящим
ся в достаточном количестве телевизоры, 
радиоприемники, аппаратуру для радио
узлов и другие радиоприборы, шире внед
рять достиягения радштехники во все от- 
рагсли народного хозяйства полнее исполь
зовать радиовещание, как одно из самых 
могучих средств коммунистического вос
питания масс, повышения культурного 
уровня трудящихся.

♦**
Начало развитию радиотехники и ее 

практическому использованию было поло
жено великим русским ученым Алек
сандром Стёпанувичём Поповым. Как 
известно, 7 мая 1895 года А. С. По
пов сделал доклад об открытии им 
радио —  нового способа  ̂ сообщений 
посредством электромагнитных волн и 
продемонстрировал созданный им пер
вый в мире радиоприемник. Эту зна
менательную дату трудящиеся нашей 
страны елсегодно отмечают как День ра: 
дио —  день смотра и пропаганды дости
жений советской науки в области радио
техники и радиовещания:

Улге в первые годы своих работ 
А. С. Попов указывал на возможность 
применения радио для целей навигации и

определения месторасположения невиди
мых человеческим глазом предметов. Че- 
ре.з 30 лет эта идея ученого нашла свое 
воплощение в со.здании радионавигацион
ной и радиолокационной аппаратуры.

Особенно бурное развитие радиотехника 
получила в СССР за годы советской в.та- 
сти. Еще в 1922 году по указанию 
В. И. Ленина в нашей стране была по
строена первая, и по тому времени самая 
мощная в мире, радиовещательная стан
ция

Радиовещание в СССР получило сейчас 
огромное развитие Правдивое слово совет
ских радиопередач слушают миллионы 
людей в городах и селах нашей Родины и 
в зарубежных странах. Десятки вещатель
ных программ иа различных языках еже
дневно передаются московскими, республи
канскими и областными радиостанциями.

Партия и правительство наметили боль
шую программу дальнейшего развития 
радиовещания. В ближайшие два года бу
дет построен ряд новых радиовещатель
ных станций и выпущено более 7 мил
лионов радиовещательных приемников.

В Советском Союзе впервые была при
менена система передачи , радиовещания 
по проводам к квартирным громкоговори
телям Эта система оказалась очень удоб
ной и экономичной для радиофикации го
родов и крупных поселков. Сейчас у нас 
нет ни одного населенного пункта город
ского типа, в котором не было бы радио
трансляционной сети.

Много технических новинок введено в 
последние годы в дело радиофикащш. По
степенно отходят в пр.’иидое да.юко не со
вершенные столбовые линии в ЮЖ)!ЫХ 
степных районах, все большее примене
ние находят подземные линии рч.ишфшш- 
ции из кабелей с пластмассовой изо.дяци-

Итоговые занятия
В политшколах и кружках Вокзального 

.района г. Томска начались итоговые заня. 
тия по изученному материалу.

Организованно проходят занятия в круж. 
ке по изучению истории партии при парт
организации фабрики «Сибирь». Пропагап- 
дист кружка тов. Тюнин в процессе всего 
учебного года сумел развить интерес у 
слушателей к уЧебе. Итоговые занятия 
показывают, что слушатели получили 
прочные и глубокие знания.

Большие трудности для радиофикации 
села возникают в местах, где нет элек
троэнергии. Здесь выход из положения 
был найден в использовании ветра. Оказа
лось, что энергию, необходимую для пита
ния небольшого радиоузла мощностью 5—  
10 ватт, можно получить на огромной ча
сти территории Советского Союза при по
мощи небольшого и недорогого ветросило
вого агрегата. Совместными усилиями на
учных работников и промышленности та
кие агрегаты уже пущены в производст
во и работают в различных районах стра
ны.

Радиопромышленность за послевоенные 
годы сильно развилась и окрепла. Ряд за
водов выпускает в год значительное ко
личество разнообразной аппаратуры — от 
первоклассных радиол до простейших при
емников. Для питания приемников в от
дельных местностях применяются выпу

скаемые промышленностью термоэлектри
ческие батареи, работающие от тепла 
обычных осветительных керосиновых 
ламп.

В настоящее время важной задачей, 
непосредственно вытекающей из решений 
сентябрмкого Пленума ЦК КПСС, являет
ся усиление радиофикации сел В прош
лом году в сельских местностях было по
строено более 2.400 новых колхозных 
радиоузлов, установлено более миллиона 
радиоточек. В нынешнем году, по сравне
нию с прошлым годом, объем этой работы 
увеличивается почти в два раза. Колхоз
ное село должно получить около двух мил
лионов новых радиоточек.

Огромную роль в деле подъема куль
турного уровня масс играет телевидение. 
Сочетая в себе элементы звукового веща
ния и кино, оно дает возможность сделать 
достоянием широчайших народных масс 
лучшие произведения искусства. Совет 
ское телевидение приобрело большую по
пулярность не только в городах, но я е 
сельской местности. По решению партии 
и цравитедьства в ближайшие два года

Выставка, посвященная чешскому композитору Дворжаку
В научной библиотеке Томского ' госу

дарственного унивеоеитота имени Куйбы
шева открыта выставка, посвященная 
пятидесятилетию со дня смерти талант
ливого чешского композитора Ашоншна 
'Дворжака.

На выставке представлены материалы, 
рассказывающие об истории развития 
чешской культуры и музыки, о братском 
содружестве русского, чешского, польско
го и других славянских народов.

На выставке представлены журнальные 
статьи, ‘иллюстрац1ии и другие документы, 
отображающие расцвет национальной 
культуры чехословацкого народа в настоя
щий период и культурную связь чехосло
вацкого народа с народами Советского 
Союза.

должно быть выпущено больше одного 
миллиона телевизоров. Намечена крупная 
программа строительства телецентров в 
республиканских, областных и крупных 
промышленных центрах страны. В связи 
с этим перед работниками телевидения 
выдвигаются весьма важные задачи: усо
вершенствовать, упростить и значительно 
удешевить передающую и особенно при
емную аппаратуру, улучшить ее качест
во, а также создать сеть ретранслирую
щих телецентров вокруг городов, где iTTa- 
навливаются мощные телевизионные уста
новки.

Советские радиотехники успешно ра
ботают иад созданием цветного телевиде
ния. В настоящее вре.чя закончена разра
ботка схемы установки такого телевиде
ния и в блилсайшее время в Москве нач
нутся опытные передачи.

Наряду с постройкой в последние го 
ды значительного количества мощных ма
гистральных радиолиний большой протя
женности, большое развитие получило в 
нашей стране применение радиосвязи для 
обслуживания нужд различных отраслей 
народного хозяйства, особенно транспор
та. Радиосвязь широко используется, на- 
цример, в сельскохозяйственном производ
стве, в МТС, в животноводческих Аер.мах, 
в колхозах, где работают десятки тысяч 
радиостанций «Урожай». Радиостанции в 
сельском хозяйстве помогают организовать 
бесперебойную работу тракторных бригад, 
полнее использовать технику, резко сни
жать простои оборудования, оперативно 
руководить работами, вести агитационно- 
массовую работу и пропаганду передового 
опыта.

Развитие, которое получила современ
ная авиация, было бы совершенно немыс
лимо без радио. Сейчас экипажи самоле
тов могут не только переговариваться 
между собой, а также и с аэропортом, но 
и ориентироваться при помощи специаль
ных радиомаяков. Особые радионавигаци
онные системы дают им возможность дря-

Сберегателыгые кассы г. Томска при
ступили к выплате выигрышей по обли
гациям Государетвенпого займа развития 
наводного хозяйства СССР (выпуск 
1961 г.) по пятому тиражу.

В течение одних суток сбс'рка'ссами го
рода выплачено 2.253 вьгигрыша на сум
му 555 тысяч рублей, в том числе 33 вы
игрыша по тысяче рублей. Ероме того, в 
сберкаххы города предъявлено к оплате

четыре крупных выигрыша, из них один 
в 10 тысяч рублен и три вьгигрыша по 
5 тысяч рублей. Выплата выигрышей 
продолжается.

Всего за четыре месяца текущего года 
сб-зрэгательными кассами области вьшла- 
чено выигрышей на сумму 9.606 тысяч 
рублей; это на 3.393 тысячи рублей 
больше, чем за этот же период в 1953 
году.Первая футбольная встреча

2 мая на стадионе «Медик» состоялась 
первая товарищеская встреча по футболу 
между командами «Наука» и «Торпедо». 
Первая половица игры закончилась со сче. 
том 1:0 в пользу команды «Наука». Одна

ко во второй половине игры торпедовцам 
удалось забить в ворота команды «Наука» 
три-мяча.

Игра закончилась со счетом 3:1 в полы, 
ЗУ команды «Торпедо».

К О Р О Т К О

О  Томская автобаза получила 30 гру
зовых автомашин. Часть этих автомашин 
будет использована как грузовые такси.

© Закончились занятия в автокрулске, 
организованном первичной организацией 
ДОСААФ электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспорта.

После сдачи экзаменов слушатели 
кружка получили права шоферов третьего̂  
класса и шоферов-любителей.

0  Областной драматический театр име
ни Чкалова шефствует над Туганским 
районом. Выездная труппа театра показа

но по прибору непрерывно следовать по 
назначенному курсу. Больше того. При
бор, называемый радиоальтиметром, помо
гает летчику все время видеть высоту 
полета над землей. Радиоприборы «слепой 
поездки» обеспечивают приземление на 
аэродроме при полном отсутствии видимо
сти.

Нетрудно себе .представить, какое ог
ромное значение имеет радио для обороны 
нашей страны. Ведь все воинские подраз- 
де.дения: пехотные части, таики, артилле
рия, самолеты —  это все подвижные 
объекты, оперативное управление которы
ми возможно только по радио.

Вез радиосвязи немыслима и организа
ция службы погоды. Автоматические ра
диопередатчики в шары-зонды, посылае
мые метеорологическими станциями на 
высоту 10— 20 км., передают, показания 
метеорологических приборов на разных 
высотах, по которым в дальнейшем со
ставляются предсказания погоды.

Широким массам больше всего знакомы 
такие отрасли радиотехники, как радио
связь, радиовещание и телевидение. При- 
мепение радиотехники однако весьма ин.)- 
гообразно. Сейчас трудно указать такую 
отрасль естественных наук и производст
ва, где не применялись бы радиотехниче 
скне методы управления и контроля. При 
помощи отражения радиоволн от пластов 
полезных ископаемых, особенно рудных 
.месторождений, удается определять грани
цы этих месторождений. Таким образом, 
радиоразведка при геологических изыска
ниях позволяет избежать излишнего буре
ния, требующего значительного времени и 
больших затрат. Специальные радиогене
раторы широко используются для сушки 
дерева, так как скорость такой сушки з 
десятки раз больше скорости тепловой, 
кроме того, высыхание дерева происходит 
более равномерно и в значительной стеие 
ни исключается опасность коробления

Ряд ученых и, в частности, советский 
физик В. П. Вологдин предложили произ-

:<Страни-ла в раношши центре спектакль 
па жизни».

0  В электромеханическом институте 
инженеров железнодорожного транспорта 
проведен день открытых дверей. Учащие
ся старших классов школ города прослу
шали доклад, посетили лаборатории и 
учебные кабинеты института.

© Агроном колхоза «Страна Советов», 
Молчаиовского района, тов Южаков на
шел портфе.дь, в котором были ценные 
документы и 4.700 рублей. Свою наход
ку тов. Южаков передал в правление кол- 
«оза.

водить закалку инструмента и различных 
металлических изделий радиотехнически
ми методами посредством токов высокой 
частоты. В настоящее время этот метод 
получил повсеместное признание в мно
гие предприятия оснащены высокочастот
ным оборудованием.

Большое применение радиотехнические 
методы получили и в медицине для глу
бокого прогрева любого органа человече
ского тела, что дает возможность излечи
вать ряд заболеваний и в особенности те 
из них, которые связаны с различными 
воспалительными процессами и отморажи
ваниями. Успешно применяется для этих 
це.дей ультракоротковолновая аппаратура, 
выпускаемая заводами Министерства здра
воохранения.

Советский Союз с* его территорией 
представляет богатые возможности для 
применения радио —  замечательного изо
бретения нашего великого соотечественни
ка. За 59 лет, прошедших со времени 
изобретения радио великим русским уче
ным Александром Степановичем Поповым, 
наша радиотехника достигла крупных ус
пехов и имеет широкие перспективы даль
нейшего развития.

Грандиозные задачи выдвинуты перед 
работниками радиос|вязи, радиовещания, 
телевидения и радиопромышленности i;e- 
шениями XIX съезда 1ШСС, сентябрьского 
и февральско-мартовского Пленумов ЦК 
партии и другими постановлениями Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства.

В СССР радиотехника, как и другие от
расли науки и техники, иолностыо поста
влена на службу народу. Ее достижения 
широко используются для непрерывного 
развития экономики и культуры страны, 
Д.ДЯ удовлетворения непрерывно расту;цих 
материальных и культурных запросов на
рода.

3 . Т О П У Р И А ,  
зам . М и н и с т р а  свя зи  С С С Р ,
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БОЛЬШЕ СОЧНЫХ КОРМОВ ДЛЯ ОБЩЕСТВЕННОГО ЖИВОТНОВОДСТВА
■ йг 'k

Повысим урожай 
кормовых корнеплодов

Создание прочной кормовой базы для - центнер семян.
общественного животноводства требует 
значительного увеличения на корм скоту 
сочных кормов —  картофеля, корми-ых 

■ корнеплодов.
Наиболее урожайными в условиях Том

ской области являются следующие корне
плоды: турнепс (остерзундомский и берг- 
фельдский), брюква красносельская, мор
ковь желтая зеленоголовая. В южных рай
онах успешно может вырапшваться кор
мовая свекла баррес сибирский. Колхозам 
следует всемерно расширять посевы брюк
вы. Она по питательности не уступает 
кормовой свекле и хорошо хранится. Для 
молодняка скота особенно ценна морковь.

Соблюдая агротехнические правила воз
делывания, каждый колхоз может полу
чать по 250— 400 центнеров корнеплодов 
с гектара. Так, колхоз имени Свердлова, 
Колпашевского района, в засушливом 1953 
году собрал брюквы (на площади 1,8 гек
тара) по 400 центнеров, турнепса (на 
площади 9 гектаров) —по 235 центнеров 
с гектара.

Однако в большинстве колхозов урожаи 
корнеплодов колеблются от 50 до 100 
центнеров, с гектара. Низкие урожаи по
лучаются из-за того, что колхозы наруша
ют агротехнику: семена корнеплодов 
сеются вразброс, под посевы выделяются 
малоплодородные и засоренные участки, 
прорывка растений не делается или 
делается с сильным запозданием, не ве- 

 ̂ дется борьбы с вредителями и болезнями 
растений.

Сеять корнеплоды нужно на участках с 
наиболее плодородными почвами, лучше 
размещать их в прифермском севообороте, 
вб.тизи фермы. Лучшими предшественни
ками корнеплодов являются: многолетние 
травы, горох, различные смеси, убирае
мые на зеленый корм и.ти сено, а также 
сщосные культуры Неплохо выращива
ются корнешдоды после озимых, посеян
ных по удобренному пару.

Сеять корнеплоды нужно обязательно 
по зябп, после боронования в 1— 2 следа. 
Чтобы получить хороший урожай корне
плодов, необходимо внести по 30— 40 
тонн полуперепревшего навоза на гектар. 
Навоз после разбрасывания немедленно 
запахивается на глубину 16— 18 санти
метров. Для получения дружных неизре- 
женных всходов поверхность почвы перед 
посевом выравнивается боронованием в 
1— 2 следа и шлейфованием. Хороший 
эффект дает предпосевное прикатывание 
почвы.

При посеве корнеплодов в рядки одно
временно с семенами вносится гранулиро
ванный суперфосфат из расчета 0,5 цент
нера на гектар Смешивать семена с су
перфосфатом можно только в день посева. 
Но данным Нарымской селекпиопной стан
ции, внесение гранулированного суперфос. 
фата в рядки повышает урожай турнепса 
n:t 20— 30 центнеров с гектара.

Лучше всего размещать посевы корне
плодов на ПЛО.ГОРОДПЫХ пойменных землях. 
Вспашку этих земель обычно производят 
весной тракторным плугом с предплуж
ником, а затем обрабатывают почву дис
ковыми орудиями в несколько следов. Пе
ред посевом поверхность почвы разравни
вают посредством боронования и шлейфо
вания.

Корнеплоды нужно сеять высококаче
ственными сортовыми семенами. Предва
рительно семена турнепса п брюквы 
рекомендуется протравить гранозаном из 
расчета 200 граммов вещества на один

Турнепс и брюкву обычно сеют широ
корядным способом с расстояниями между 
рядами 60 сантиметров. Морковь лучше 
сеять ленточным трехстрочным способом 
€ расстоянием между лентами 56 санти
метров, меАду строчками —  39 санти
метров. Норма высева: турнепса— 1,5 k i . 
брюквы —  2 кг, моркови —  5— 6 кило, 
граммов на гектар. Семена турнепса и 
брюквы заделывают на глубину 1 —  2 
сантиметра, а семена моркови —  на 2— 3 
сантиметра. Такая глубина заделки до
стигается тем, что у тракторных сеялок 
ослабляются пружины, у конных сошни 
ковых снимаются грузила.

Для -того, чтобы широко механизи; 
вать уход за корнеплодами, посев турн' 
са и брюквы производится ленточн 
способом, обеспечивающим после прорежи
вания квадратно-гнездовое размещение 
растений. Расстояние между лентами —  
50 сантиметров, между строчками в ленте 
—  20 сантиметров. Сеют по предвари
тельно прикатанному полю, обращая осо
бое вни.мание на то. чтобы подучились 
прямолинейные рядки.В холодные и сырые годы, когда кор
неплоды страдают от недостатка тепла и 
п.'<бытка влаги, поле прикатывают, затем 
пускают маркер е расстоянием между 
зуДьями в 60 сантиметров. По .следам мар
кера окучником нарезают гребни. Послед
ние прикатывают и производят посев кор
неплодов по середине гребней.

Заслуживает внимания выращивание 
брюквы рассадой. Это мероприятие повы- 
П1ает урожаи на 20— 40 процентов.

Особое значение следует придавать ухо
ду за посевами. Если после посева на 
поверхности почвы появляется корка, 
ее сразу ясе уничтожают легкой бороной. 
Воронят поле поперек рядков. С появле- 
нпем на растениях первых листочков 
приступают к прорывке.

Значительно повышает урожай под
кормка корнеплодов. Необходимо сделать 
хотя бы одну подкормку —  после проре
живания. Для этой цели в первую оче
редь используют местные органические 
удобрения: навозную жижу, коровяк, 
фекалий' и т. д.. Перед использованием 
эти удобрения разбавляют водой: навоз
ную жижу в 3— 4 раза, фекалий и коро
вяк —  в 6— 10 раз На гектар посевов 
всего требуется 20 больших бочек орга
нических удобрений, разбавленных водой.

Серьезное внимание следует также уде
лять борьбе с вредителями. Первые 
6-—10 дней после появления всходов тур
непса и брюквы посевы губят весенние 
огородные блохи. В начале нюня появляет
ся рапсовый пилильщик. В течение ле
та он дает два— три поколения. Наиболее 
опасно второе'поколение— между 15 июля 
и 15 августа. Черные личинки рапсового 
нилильщика выедают мякоть листьев, 
остав.дяя один жилки. Для уничтожения 
рапсового пилильщика производится опы- 
лпвание растений гексахлораном, смешан
ным с золой или дорожной пылью из рас
чета одна часть яда на 2 части примеси. 
Для борьбы с огородной блохой нужно 
брать одну часть гексахлорана и 3 части 
золы или дорожной пыли. На обработку 
одного гектара посевов требуется 30 ки
лограммов смеси. Опыливание лучше про
водить при помощи конных опыливателей 
ОЕО-1.

В .  О В С Я Н Н И К О В ,
М . А Н Д Р О Н О В ,

н а у ч н ы е  с о т р у д н и к и  Н а р ы м с к о й  г о с у 
д а р с тв е н н о й  с е л е к ц и о н н о й  с т а н ц и и .

☆  ☆

Ценные кормовые культуры
К О РМ О ВАЯ КАПУСТАКукуруза, подсолнечник, кормовая капуста, топинамбур — ценные кор

мовые культуры. Ниже мы печатаем советы снецналиста по агротехнике 
возделывания этих культур.

Материал по просьбе редакции подготовил зоотехник F .  Д .  Лантух.

К У К У Р У З А
Посев кукурузы на силос в текущем 

году колхозы нашей области будут произ
водить впервые.

Кукуруза— однолетнее растение из се
мейства злаковых, ценная как зерновая, 
так и силосная культура.

Возделывание кукурузы в северных 
районах долгое время считалось невозмож
ным. Но мичуринская наука и передовп- 

и сельского хозяйства распространили 
эту культуру и в северные районы.

Н. С. Хрущев в своем докладе на сен
тябрьском Пленуме ЦК КПСС подчеркнул 
необходимость расширения посевов куку
рузы на силос.

Кукуруза содержит до 14 процентов 
протеина и до 25 процентов сахара. При 
таком питательном составе каждые 4— 5 
килограммов кукурузной силосной массы 
обеспечивают получение литра молока. В 
пересчете на гектар это составит, при 
урожайности зеленой массы в 70— 90 
тонн, 16— 20 тысяч килограммов молока, 
И.ТИ 650— 720 килограммов сливочного 
масла.

По кормовым качествам один килограмм 
кукурузного силоса равен 700 граммам 
картофеля.

Для посева,на силос наиболее ценны 
высокорослые и хорошо облиственные 
сорта зубовидной кукурузы —  «стер
линг», «лиминг», «круг» и другие.

В кормовых, прифермских и овощных 
севооборотах кукуруза на силос . хорошо 
растет при размещении по кормовым кор
неплодам, бобовым мешанкам и овощным 
культурам, в полевых севооборотах —  но 
озимым культурам, по пласту и обороту 
пласта многолетних трав, кормовым корне
плодам и картофелю. Не слё.гует pas..ie- 
щать кукурузу на почвах кислых и со
лонцеватых.

Вегетационный период кукурузы от по
сева до восковой спелости, то-есть до мо
мента уборки на силос, колеблется в 
пределах 70— 90 дней.

В Западной Сибири уже несколько лет 
культивируют кукурузу совхозы Красно
ярского края. Назаровский совхоз, напри
мер, получил Б 1953 году на площади 
10 гектаров по 600 центнеров силосной 
массы.

Опыты, проведенные в Томском ботани
ческом саду, показали, что кукуруза 
очень хорошо развивается и в Томской 
области. В 1953 году был произведен 
посев кукурузы на средне-оподзоленной 
почве по предшественнику бахчевым куль
турам Урожай зеленой массы составил 
300— 400 центнеров, высота стеблей 
2— 2,5 мртра. Но количество зеленой мас- 
е̂ы можно получить и вдвое больше.

Высевают кукурузу, когда на глубине 
заделки семян температура почвы бу,гет 
более чем 10° тепла, примерно, во BTopiul 
декаде мая, одновременно с посадкой кар- 
тофе.ля. Перед посевом надо взять пробы 
семян на проращивание, а также произ. 
вести протравливание их гранозаном и 
гексахлораном.

Высевается кукуруза кукурузными се. 
ялками или же ручными кукурузосажалка, 
мн квадратно-гнездовым способом, с рас
стоянием между гнездами 70 на 70 сан
тиметров. В каждое гнездо нужно высе
вать по 3— 4 зерна.

Поле, где образовалась (до появления 
всходов) корка, боронуется поперек ряд. 
ков. Вторично поле боронуют при появле. 
НИИ первых всходов. К прорывке присту
пают, когда у растений появятся 2— 3 
листочка.

По мере уплотнения почвы и появле
ния сорняков междурядия обрабатывают 
культиваторами.

Для уборки кукурузы на силос приме
няются, прежде всего, силосные комбайны 
и переоборудо'ванные зерновые комбайны. 
В случае отсутствия комбайнов кукуруза 
скашивается обычными конными или 
тракторными сенокосилками.

П О Д С О Л Н Е  ч н и к
По11со,1гнечшгв на силос мнопие колхозы 

области начали возделывать два года то
му назад.

Наиболее пригодны для высева на си- 
•тос грызовые сорта по.колиечиика, даю
щие высокий урожай зеленой массы.

Возделывать подсолнечник на силос 
лучше в прифермских севооборотах, в че
редовании с кормовой свеклой, картофе
лем, вико-овсяной смесью и другими куль
турами, требующими обильного удобрения, 
и с многолетними бобовозлаковыми тдзава. 
ми.

Для получения высокого урожая зеле
ной массы под посевы подсолнечника вно
сят повышенные нормы навоза —  до 40 
тонн и более на гектар. Цепным удобре
нием является навозная жижа, особенно 
в сочетании с навозом.

Высокий урожай подсолнечника на си
лос может быть достигнут путем приме
нения всего комплегаа агротехнических 
мероприятий.

Высевают иодсолнечник на силос одно
временно с ранни.ми яровыми зерновыми

25 кн-

За высокий урожай картофеля
Партия и правительство поставили пе

ред сельским хозяйством задачу в ближай
шие 2— 3 года довести производство кар
тофеля до таких размеров, которые удов
летворяли бы полностью не только по
требности населения городов, промышлен
ных центров, перерабатывающей промыш
ленности, но и нужды животноводства в 
картофеле.

Всем известно, что картофель является 
цепным кормом. По валовому сбору пита
тельных веществ с единицы площади он 

<^о’'-чйтельно превосходит многие кормэвые 
корнеплоды и зернофуражные культуры. -

Передовики животноводства, борясь ■ за 
высокую продуктивность скота, вводят 
картофель в рационы не только свиней, 
но и крупного, рогатого скота, лошадей, 
овец, птицы. В ряде колхозов Московской, 
Костромской и других областей, гдо полу
чают высокие надои молока, каждой дой
ной корове скармливают за зиму до 4 и 
более тонн картофеля, а наиболее продук
тивным коровам дают до 30— 40 кило
граммов картофеля в сутки.

Интересы быстрого повышения продук
тивности общественного животноводства в 
колхозах Томской области требуют, чтобы 
картофель занял прочное место в рационах 
всех видов скота.

Для этого необходимо уже в текущем 
году добиться увеличения валового сбора 
картофеля в нашей области.

О том, что в нашей об.дасти можно по
лучать высокие урожаи картофеля, гово
рит опыт. Колхоз «Искра», Еолпашевско- 
го района, на протяженип трр.\ последних 
лет получает по 170— 200 центнеров кар
тофеля с гектара на всей площади посе
ва. Колхоз имени Сверд.пва того же 
района даже в засушливом 1953 году по
лучил по 164 центнера картофеля с 
каждого из 20 гектаров. Нары.чская 
государственная селекционная станция 
ежегодно получает в среднем от 250 до 
300 центнеров картофеля с гектара.

Что же нужно для получения высоких 
увожасв кацтофеля?

П Р А В И Л Ь Н О  Р А З М Е С Т И Т Ь  К А Р Т О Ф Е Л Ь  
В  С Е В О О Б О Р О Т А Х

По сравнению с другими сельскохозяй
ственными культурами картофель наибо
лее сильно отзывается на благоприятные 
физические свойства почвы и содержание

в ней питательных веществ. Поэтому вы
сокие урожаи картофеля легче получить 
на торфянистых и пойменных, а также 
на легких супесчаных и суглинистых 
ночвах.

В наших колхозах картофель, как 
правило, выращивается в прифермских, 
овощных и овоще-кориовых севиоборота.х.

В полевых севооборотах картофель мо
жет аозделываться в тех колхозах, где па
хотные угодил невелики и размещены не 
более, чем в 1— 2 ки.дометрах от населен
ных пунктов и животноводческих ферм 
ко.1 хоза. Для нужд животноводства, рас
положенного на «заимках», картофель 
должен выращиваться вблизи этих «заи
мок», на лугах и пастбищах. Это умень
шает затраты труда на внесение навоза 
под картофель и транспортировку урожая 
к местам потребления.

Лучшими предшественниками картофе
ля в севообороте являются оборот пласта 
многолетних трав, корнеплоды (турнепс), 
горох, озимая рожь, высеваемая по унаво
женному чистому пару. В овощных сево
оборотах картофель садят после капусты, 
огурцов и столовых корнеплодов.

И М Е Т Ь  С В О И  В Ы С О К О К А Ч Е С Т В Е Н Н Ы Е  
С Е М Е Н А

Каждый колхоз должен выращивать для 
себя чистосортный и здоровый семенной 
материал картофе.дя. Под семенные участ
ки надо отводить, по возможности, торфя
нистые и пойменные почвы, лучшие уча. 
стки в полях севооборотов.

Семейные участки надо в первую оче
редь удобрять, в лучшие сроки проводить 
на них посадку картофеля, своевременно 
проводить рыхление почвы, во-время и в 
сухую погоду убрать урожай.

Большое значение имеет переход на 
сплошные сортовые посадки картофеля. 
Наиболее высокие урожаи у пас дают рай
онированные сорта: «лорх», «берлихин- 
ген», «советский», «эпрон» и «ранняя 
роза».

На опытных участках Нарымской 
государственной селекционной станции в 
среднем за б лет сорт «лорх» »ал урожай 
клубней 355 центнеров с гектара при 
содержании крахмала 16 процентов, а 
сорт «берлихинген» —  348 центнеров 
при 17,5 процента крахмала. Скороспе

лые сорта «эпрон» и «ранняя 
роза» при уборке в сентябре месяце 
дают урожай ниже позднеспелых сортов. 
Сорт «эпрон» в среднем за 5 лет дал уро
жай с каждого гектара 322 центнера при 
крахмалистости 13,6 процента, а «ранняя 
роза»— 306 центнеров при 15.1 процен
та крахмала. При уборке в более ранние 
сроки (в конце июля— августе) скороспе
лые сорта дают более высокий урожай, 
чем сорта «лорх» и «берлихинген».

Сорт «советский» близок по урожайно
сти к сорту «берлихинген», но крахмали
стости превосходит его на 1— 2 процента. 
Поэтому для технических целей этот сорт 
выращивать наиболее выгодно. В колхозах 
непригородной зоны 80— 90 процентов 
посевной площади картофеля рекомендует
ся засевать сортами «лорх» и «берлихпя- 
ген» и лишь 10— 20 процентов— скоро
спелыми сортами. Для удовлетворения по
требностей в картофе.де городского населе- 
ипя в .летний период в ко.тхозах приго
родной зоны следует занимать под скоро
спелыми сортами до половины общей пло
щади посадок кявтофеля.

Х О Р О Ш О  О Б Р А Б О Т А Т Ь  И  У Д О Б Р И Т Ь  
П О Ч В У

Основная задача обработки почвы под 
картофель —  создание глубокого и рыхло
го пахотного слоя и уничтожение сорня
ков. Подготовка почвы п(\д картофель дол- 
нша начинаться с зяблевой обработки, 
причем зяблевая вспашка должна быть 
ранней. Высокие и устойчивые урожаи 
картофеля легче получать на полях, где 
пахотной слой имеет глубину не менее 
25— 27 сантиметров.

Если пахотный слой мельче, а под ним 
лежит малоплодородный подзол, то надо 
проводить постепенное углубление, захва
тывая не более 3— 4 сантиметров подзо
листого слоя при калъдой зяблевой вспаш
ке. Углубление пахотного слоя требует 
обязательного внесения под картофель на
воза.

Весной проводится боронование зяби, а 
на тяжелых почвах— культивация. Затем 
разбрасывается по полю навоз и проводит
ся перепашка зяби. Весенняя перепашка 
зяби должна проводиться на 3— 4 санти
метра мельче, чем вспашка на зябь. Для 
этог' необходимо использовать имеющиеся 
в МТС тракторные плуги с почвоуглуби-

' культурами. Норма высева 20 
лограммов семян на гектар.

Уход за посевами заключается в боро
новании (если до всходов появится кор
ка), рыхлении междурядий, прополке и 
прорывке в рядках.

При прорывке растения оставляют на 
расстоянии 12— 15 саятиметров. Ручная 
прорывка может быть заменена боронова
нием тяжелой бороной в два следа.

Замена ручной прорывки боронованием 
возможна лишь тогда, когда всходы гу
стые и ровные.

Убирают подсолнечник на силос в фазе 
начального цветения большинства стеблей 
подооцнечника. а в районах северной :-!Э- 
ны, где он не вызревает, —  в фазе обра
зования цветочных корзинок. Уборка про
изводится простыми уборочными машина
ми —  косилками, самосбросками и лобо
грейками.

В прошлом гойУ некоторые колхозы 
Шегарского и То.мского районов получили 
урожай зеленой массы подсолнечника по 
80— 90 тонн с гектара.

телямп. Рыхление подпахотного слоя поч
воуглубителями на глубину 5— 8 санти
метров улучшает условия роста картофеля 
и повышает его урожай. В Нарымской 
станции урожай картофеля при вспашке 
на глубину 20 сантиметров получен 340 
центнеров с гектара, а при вспашке с од
новременным рыхлением подзолистого слоя 
на 8 сантиметров —  378 центнеров. Для 
выравнивания поверхности поля при ве
сенней перепашке зяби к плугу прицепля
ются бороны.

Картофель бевет из почвы питатель
ных веществ (азота, фосфора и калия) 
примерно в 2— 3 раза больше, чем зерно
вые культуры. Поэтому одним из основ
ных условий по.тучения высокого урожая 
является внесение под картофель местных 
и минеральных удобрений. Основным и 
наиболее ценным удобрением является на
воз, который надо вывозить на поля под 
картофель по зимнему пути. Чтобы навоз 
до внесения в почву перегорел, надо бур
ты в конце марта— начале апреля подпра
вить, и, если он не горит, надо разжечь 
его.

Разжигание навоза лучше проводить за
кладкой в бурты очагов (по 2— 3 воза) 
горячего конского навоза, горячей воды и 
т. д. '

Вносить навоз под картофель надо 
хорошо перепревший. При внесении плохо 
перепревшего соломистого навоза, а также 
при плохой раструске его по полю сильно 
затрудняется работа тракторных и конных 
орудий при посадке картофеля. Норма на
воза под картофель в наших условиях—  
30— 40 тонн на гектар. Имеюший'’я в 
ко,дхозах перегной лучше всего использо
вать для местного внесения в лунки и бо
розды при посадке картоФе.дя.

В случае, когда до посадки картофеля 
навоз не вноси.дся, перегноя дается при 
посадке 12— 15 тонн на гектар. Пенным 
удобвенирм для каитофеля является так
же зола (3— 5 пентнеров на гектао).

Наиболее высокие урожаи каитоФеля 
достигаются при одновременном пиимене- 
иип навоза и мпнеиальных удобпвннй. 
Пинмриньте нпимы мниет,дьных утобне. 
ний на каждый гектар посадки картофеля 
такие: аммиачной селитры— 1.5— 2
центнера, суперфосфата— 2— 4 центнера, 
калийной С0.ЛИ —  1— 1,5 центнера.

Азотные минеральные удобрения лучше 
ворро использовать для подкормки карто
феля перед всходами или после появле- 
,нпя всходов, т. е. перед боронованием или 
перед первой междурядной обработкой поч-

Кофмовая капуста в отличив от сто
ловой сибразует куст высотой до 1— 1,5 
мСтра с толстым нежным .стеблем и- обиль
ной массой листьев. Лучшими еорташи 
кормовой капусты считаются «мозговая» 
и «тысячеголовая».

«Мозговая» капуста имеет утолщенные 
кочерыги, не ветвится и образует сравни
тельно небольшое кояиче1ство ветвей и 
листьев. «Тысячеголовая» имеет толстый 
стебе̂ дь и большое количество ветвей и 
.тистьев.

«Мозговая» капуста по кормовой ценно
сти превосходит «тысячеголовую», она 
содержит больше питательных веществ и 
не уступает ей по урожайности.

В условиях нашей области кормовая 
капуста выращивается очень хорошо. Теп
ла для нее нужно немного, она обладает 
хорошей морозоустойчивостью, легко пере
носит 12— 15 градусов холода.

Лучшими почвами для кормовой капу
сты . считаются среднесвязные суглин
ки с большим содержанием перегноя, гли
нистые, богатые известью, и хорошо осу
шенные торфяники.

Кормовая каптста может быть исполь
зована не только на силос, но и на зеле
ный корм. Крупный рогатый скот поедает 
ее охотно.

Опыты, проведенные в ряде колхозов' и 
совхозов Сибири, показали, что зеленая 
масса кормовой капусты резко повышает 
удой молока.

Почва обрабатывается так же, как и 
под овощные культуры. К удобреииям 
кормовая капуста отзывчива. Навоза и 
других офганичоских удобрений —  торфо- 
фекалия. компостов ВНОС1ГГСЯ не менее 
40 тонн на гектар. Еще лучшее действие 
оказывает на повышение урожая совмест
ное вн©сен1ие органических и минеральных 
удобрений.

Практика доказала, что урожай кормо
вой капусты значительно повышается от 
подкормки ее навозной жижей. Подкормка 
вносится перед рыхлением междурядий по 
50— 60 бочек на гектар. Предварителычо 
жижа должна быть разбавлена водой из 
расчета одна часть жижи на четыре части 
воды.

Кормовая капуста выращивается семе
нами и рассадой. Капуста, высаженная 
рассадой, дает урожай более высокий. По, 
сев и посадку рассады производят в ряд
ки, при ширине междурядий 60— 70 сан
тиметров.

Рассаду выращивают в парниках или 
на грядах.

Посев семенами проводится одновремен
но с посевом ранних яровых хлебов.

Высаживают рассаду квадратным спосо
бом, ширина междурядий 70 сантимет
ров. Сразу же после посадки рассада 
обильно поливается.

Семян требуется: при посеве семена
ми —  2.0 килограмма, а при выращива
нии рассадой —  0,5 кштограмма на гек
тар.

Уход за посевами состоит в следующем.' 
При образовании (до появления всходов) 
на поверхности почвы корки ее разруша
ют боронованием железной бороной в 
один — два следа. При появ.тении всхо
дов производят первое рыхление межтур.ч- 
дий, а когда образуется 3— 4 листа —  
прорывку и прополку сорняков. Прополку 
и рыхление повторяют, пока капуста сво
ей зеленой массой не закроет междурядье.

На зеленый корм капусту убирают в 
конце лета, ежедневно обламывая наибо
лее крупные .тистья. Это позволяет полу
чить дополнительный корм и увеличить 
сбор урожая, примерно, на 10— 20 про
центов. Кроме скармливания скоту капу
сты в свежем виде ее можно использовать 
и для силосования. Для приготовления 
силоса листья и кочерыжки ее измельча
ют на силосорезке и смешивают с ооло- 
№знной резкой. На каждые три части ка
пусты по весу добавляют одну часть со
ломы или мякины.

Во избежание заболеваний скота ти;лпа- 
нитом скармливать ее скоту, а особенно 
крупному рогатому и овцам, на корню не 
рекомендуется. .

Введение кормовой капусты в «зеленый 
конвейер» ввиду ее исключительной моро- 
зо̂ 'стончивости ласт возможность в наших 
УС.ТОВИЯХ значительно продлить пастбищ
ный период.

ТО П И Н АМ БУР (земляная груша)
Это гаоголетнее растение из семейства 

сложноцветных, родственное подсолнечни
ку.

Топинамбур— ценное кормовое, техииче. 
ское, а также продовольственное расте
ние. Он образует много клубней, кото
рые могут быть использованы на корм 
скоту, переработаны на сахар. Стебли и 
листья топинамбура используются для си
лосования.

В, районах нашей области топинамбур 
можно выращивать как силосную культу
ру, а клубни как дополнитсльньГй корм 
скоту, особенно для свиней.

Нарымская государственная селекцион
ная станция несколько лет проводит опы
ты по выращиванию топинамбура.'

Хороших результатов добился колхоз 
«Северное сияние», Вакчарского района. 
В 1951 году эта сельхозартель получила 
из Нарымской государственной селекци
онной станции 8 килограммов клубней. То. 
пинамбур был посажен на десяти сотых 
гектара, на хорошо удобренной земле в 
прифермском севообороте.

На следуюпгий год колхоз получил зе
леной массц до 450 центнеров с гектара, 
а в 1953 году —  свыше 500 центнеров 
при высоте стеблей в 2.5 метра.

Высокий урожай топинамбур дает тог
да, когда почва хорошо удобрена навозом.

Посадка пронзводптея весной и осенью 
на всех почвах, с расстоянием между ря
дами 60— 70 сантиметров, а в рядках —■ 
на 40 сантиметров.

Клубни топинамбура высаживают на 
глубину 6— 10 сантиметров под маркер 
И.11И же под пл?|Т. из расчета 8— 10 цент
неров на гектар.

До появления всходов проводят бороно
вание, а пос.1 е всходов рыхлят междурядья 
культиваторами.

На участках, где клубни топинамбура 
не выпахивались, возделывание его про
изводилось в теченпе 6 —  8, а иногда и 
батее лет.

Урожай клубней с одного 
150— 200 центнеров.

гектара

вы. В Нарымской селекционной станции 
такая подкормка сульфатаммоиием из рас
чета 3 центнера на гектар повысила уро
жай картофеля на 53 центнера.

Фосфорные удобрения в небольших до
зах (1,5 —  2 центнера на гектар порош
ковидного суперфосфата) наиболее целесо
образно вносить в смеси с перегноем в 
лунки картофеля при посадке. Для изго
товления такой смеси перегноя берется 
4— 6 тонн на гектар. В каждую лунку 
при посадке кладется 200— 300 граммов 
этой смеси. Эффективность при таком вне
сении удобрений бывает в 2— 3 раза вы
ше, чем при разбросном способе.

Калийные удобрения вносятся весной, 
под перепашку зяби, до посадки картофе
ля. Фосфорные и калийные удобрения в 
небольших нормах (по 1 —  1,5 центнера 
на гектар суперфосфата и калийной соли) 
применяются и для лодкормки картофеля 
перед клубнеобразованием, т. е. в фазе бу
тонизации каптофеля.

П О С А Д И Т Ь  К А Р Т О Ф Е Л Ь
П О Д Г О Т О В Л Е Н Н Ы М И  С Е М Е Н А М И  И  

К В А Д Р А Т Н О - Г Н Е З Д О В Ы М  С П О С О Б О М
Лучший срок посадки картофеля в се

верных районах области —  с 20 мая, в 
южных —  с 15 мая. Посадку следует 
произвести не более, чем за 10 дней. 
Опоздание с посадкой и преждевременная 
посадка ведут к снижению урожая. Луч. 
шая норма высадки картофеля от 2,5 до 
3,5 тонны на гектар. Уменьшение нормы 
снижает урожай.

Наибольшая г.тубипа заделки клубней в 
почву при посадке —  8— 10 сантиметров. 
Лучший размер посадочного клубня— 80—  
100 граммов, а для посадки машиной 
СЕГ-4 —  от .50 до 80 граммов. Клубни 
крупнее 100 граммов можно разрезать в 
день посадки на части.

Очень важным мероприятием в борьбе 
за высокий урожай является яровизация 
семенных клубней ка1)тофеля. Лучше все
го яровизацию проводить в светлых ота
пливаемых помещениях, где картофель 
насыпается на стеллажи слоем в 2 —  3 
клубня и лежит 30— 35 дней при Teniie- 
ратуре 10— 15 градусов тепла. В среднем 
за 4 года иа̂  Нарымской государственпой 
селекционной станции урожай картофеля 
сорта «берлихинген» без яровизации полу
чен 305 центнеров с гектара, а с ярови
зацией —  356 центнеров. Яровизация не 
только повышает уро:кай, по и увеличива. 
ет крупность клубней, а также повышает

При недостатке помещении для прове
дения яровизация надо приводить воздуш
ный обогрев семенных клубней. Для этого 
картофель за 5— 7 дней до посадки вьшо- 
сят из хранилищ и помещают под легкий 
навес или же на открытую площадку, за
щищенную от северных ветров. При этом 
на ночь и в ненастную погоду картофель 
укрывают соломенными матами.

'Сентябрьский Пленум ПК КПСС указа.! 
на необходимость широкого внедрения 
квадратно-гнездового способа посадки кар
тофеля. Этот новый способ посадки дает 
возможность широко механизировать меж
дурядную обработку почвы в продольном 
и поперечном направлениях, резко сокра
тить затраты ручного труда при выращи
вании картофеля и значительно повысить 
урожайность. В проведенном опыте на На- 
рымскон государственной селекционной 
станции сорт «берлихинген» при рядовой 
посадке дал урожай 358 центнеров с 
гектара, причем на прополку и рыхление 
было затрачено 23 человеко-дня на 
гектар, а при квадратно-гнездовой посад
ке урожай получен по 453 центнера с 
гектара, а на обрабоаку каждого гектара 
почвы было затрачено лишь 6 че.довеко- 
дней.

В 1954 году нужно повсеместно приме
нить в колхозах квадратно-гнездовой ме. 
тод посадки картофеля. В связи с тем, что 
в этом году картофелесажалок СКГ-4 бу
дет еще мало, колхозы и МТС должны ис
пользовать плуги, культиваторы-окучники 
и маркеры для квадратно-гнездовой погад
ки.

В МТС нашей области имеются трактор
ные культиваторы-окучники КУТС-4,2 и 
ЕОН-2,8. Их надо использовать для по
садки картофеля в первую очередь на 
больших массивах.

Главное при квадратно-гнездовой посад
ке —  соблюсти прямолинейность рядов 
картофеля в продольном п поперечном на
правлениях и расстояние между гнездами 
в 70 сантиметров.

При соблюдении всех вышеописанных 
правил агротехники и при проведений 1—  
2 боронований картофеля (до всходов и по 
всходам) и 3-х перекрестных обработок 
почвы в междурядиях тракторными или 
конными культиваторами каждый колхоз 
получит урожай картофеля не моаее 
200 —  250 центнеров с гектара.

содержание крахмала в них на 1 
цента.

Н .  Р О Г А Ч Е В .
-2 про- с т а р ш и й  н а у ч н ы й  с о т р у д н и к  Н а р ы м с к о й  

г г с у д а р с т в е н н о й  с е л е к ц и о н н о й  с т а н ц и и .

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 7 мая 1954 г. М» 89 (9427)

Женевское совещание министров Вокруг Женевского совещания В Национальном собрании Франции
иностранных дел

ЖЕНЕВА, 4  мая. ( С п е ц . к о р р . Т А С С ) .
Сегодня участники Женевского совещания 
министров иностранны.!! дел продолжали 
на своем седьмом заседании обсуждение 
корейского вопроса. Председательствовал 
Ван Вайтхаякон (Таи.данд).

В центре дискуссии по корегьскому воп
росу стоят предложения о мерах по вос
становлению национального единства Ко
реи и проведению в этих целях свободных 
общекорейских выборов, внесенные 27 ап
реля на рассмотрение совещания делега
цией Корейской Народно-Демократической 
Республики

Эти предложения, основанные на том 
справедливом принципе, что мирное уре
гулирование корейского вопроса до.джно 
быть предоставлено самому корейскому 
народу, были поддержаны делегациями 
Китайской Народной Республики и Совет
ского Союза, направляющими свои усилия 
на такое решение корейского вопроса, 
которое шло бы навстречу национальным 
чаяниям корейского народа и отвечало бы 
интересам укрештения мира во всем мире.
. Выступления Нам Ира и Чжоу Энь-лая 
на заседании 3 мая, их ответы на постав
ленные в ходе обсуждения вопросы, в 
частности на вопрос о численности пред
ставителей в общекорейской смешанной 
комиссии от обеих частей Кореи, который 
некоторые участники совещания пытались 
превратить в сложную проблему, и. нако
нец, предложения Чжоу Энь-лая по вопро
су о военнопленных послужили новым 
положительным вкладом в дискуссию по 
корейскому вопросу.

Выступивший на сегодняшнем заседа
нии министр иностранных дел Канады 
Пирсон уже в самом начале своего выступ
ления продемонстрировал нежелание ка
надской делегации содействовать урегули
рованию корейской проблемы. Он заявил, 
что канадская делегация не может под
держать какое-либо предложение, отрица- 
юьчее резолюции Организации Объединеп- 
ных Наций по корейскому вопросу Пред
ставитель Канады не пожелал посчитать
ся с тем неопровержимым фактом, что эти 
резолюции, принятые без участия пред
ставителей корейского народа, яв.ляются 
незаконными решениями, навязанными 
американским большинством в ООН. и 
отнюдь не могут содействовать урегули
рованию корейского вопроса. Пирсон взял 
на себя невыполнимую задачу —  оправ
дать позицию США в обсуждаемом вопро
си. Полное отсутствие каких-либо доводов 
для осуществления этой неблаговидной 
задачи он усердно пытался возместить 
повторением вздорных измышлений о по
литике Советского Союза.

Касаясь предложений главы делегации 
КНР Чжоу Энь-лая, направленных к раз
решению вопроса о насильственном задер
жании властями США и Южной Кореи 
более 48 тысяч корейских и э китайских 
военнопленных, Пирсон пытался отде
латься от этого вопроса голословным заяв
лением, что он уже якобы разрешен и что 
поэтому его-де «не следует обсуждать» 
на Женевском совещании.

Только в конце своего вьщтупления 
Пирсон перешел к предложениям делега
ции КНДР, поддержанным делегациями 
КНР и Советского Союза. Он утверждал, 
что эти предложения «не были достаточно 
разъяснены» их автором. Превратно ис
толковывая их, Пирсон утверждал, будто 
предусмотренная предложениями делега
ции КНДР общекорейская комиссия для 
проведения общекорейских выборов дейст
вовала бы только в соответствии с жела
ниями представителей КНДР, хотя ми
нистр иностранных дел КНДР Нам Ир в 
своем вчерашнем выступлении разъяснил, 
что решения в этой комиссии должны 
приниматься по взаимному согласованию 
между сторонами.

Пирсон заявил также, что ему «не яс
но», что подразумевается под тем пунк
том предложений КНДР, который предус
матривает включение в общекорейскую 
к.('миссию представителей крупнейших 
демократических общественных организа
ций Северной и Южной Кореи. Все эти 
деланные .«сомнения» были пущены Пир

соном в ход явно для того, чтобы попы
таться обосновать совершенно неоснова
тельное утверясдение о том, будто свобод
ные выборы в Корее могут быть проведе
ны не самими корейцами, а только под 
контролем иностранных государств. Пир
сон уклонился от выралсения своего мне
ния по поводу предложения делегации 
КНДР о выводе с территории Корен в ше
стимесячный срок всех иностранных во
оруженных сил, чго обеспечило бы корей
скому народу возможность свободно, без 
иностранного вмешательства и давления, 
выразить свою волю на общекорейских 
выборах.

Затем слово было предоставлено пред
ставителю Голландии Дунсу. Его выступ
ление, как и выступление Пирсона, не 
внесло ничего нового и положительного в 
дискуссию. Дунс, заявив вначале, что 
объединение Кореи не молдет быть достиг
нуто иначе, чем путем свободного воле
изъявления самого народа Кореи, выска
зался затем против предлолсений делега
ции КНДР, направленных к тому, чтобы 
сделать возможным такое свободное воле
изъявление.

Представитель Голландии не привел 
каких-либо доводов в оправдание своего 
отказа от тех конкретных предложений о 
мерах по восстановлению национального 
единства Кореи и проведению в этих це
лях общекорейских выборов, которые 
внесла делегация КНДР Вместо этого он 
повторил искаженную, полностью проти- 
ьоречащую действительным фактам вер
сию развития событий в Корее после ее 
освоболгдения от японского владычества, 
которая была пущена в ход делегациями 
США II Юлшой Кореи

Дунс пытался доказать, будто в Южной 
Корее уже были проведены свободные 
выборы, хотя факты, приведенные на со
вещании в выступлениях представителей 
КНДР и КНР показывают, что в действи
тельности выборы, проведенные в 1948 
году в Южной Корее под контролем иност
ранных государств, проходили в условиях 
кровавого террора и жестокого давления 
на избирателей, которые исключа.ди вся
кую возможность свободного во.теизъявле- 
ния. Дунс защищал незаконные резолю
ции Генеральной Ассамблеи ООН по ко
рейскому вопросу и не внес никаких кон
структивных предложений, могущих со
действовать справедливому решению ко
рейской проблемы

Последним на сегодняшнем заседании 
выступил представитель Эфиопии Габре 
Хейвот. Он заявил, что перед корейцами 
как в северной, так и в южной части 
страны стоит задача сделать совместные 
усилия, чтобы достичь приемлемого для 
них соглашения, ведущего к решению за
дачи объединения страны. Я убежден, 
сказал он, что если корейцы как Севера, 
так и Юга сделают необходимые шаги к 
достилсению соглашения, то такое взаимно 
приемлемое соглашение, поскольку оно 
касается самого существования корейско
го народа, будет достигнуто.

Представитель Эфиопии заявил, что его 
правительство не имеет намерения беско
нечно держать свои военные силы в Ев
рее и хотело бы возможно быстрее выве
сти их из Кореи и увидеть эту страну 
единой, независимой и демократической. 
Он подчеркнул, что сохранение разделения 
Кореи на̂  две части чревато опасностью 
новой войны в самой Корее и несет в себе 
угрозу всеобщему миру и безопасности. Он 
прдзывал участников совещания не ща
дить никаких усилий для решения корей
ской проблемы.

После выступления представителя Эфи
опии председательствующий сообщил, что 
список ораторов исчерпан и что никто 
не записался в прениях также на 5 и 6 
мая. В связи с этим он предложил ис
пользовать ближайшие два дня для неофи
циальных бесед с целью сближения раз
личных точек зрения и собраться на 
следующее заседание в пятницу 7 мая.

Это предложение не встретило возраже
ний.

На этом заседание закрылось.

министров иностранных дел
От клика швейцарской печати

Обед у  Нам Ира в честь В. М. Молотова
ПХЕНЬЯН, 6 мая. (ТАСС). Корреспон- 

JCHT Центрального телеграфного агент
ства Кореи передает из Женевы:

Глава делегации Корейской Народио- 
Темократической Республики на Женев- 
1 КОМ совещании министр иностранных 
дел КНДР Нам Ир дал 4 мая обед в чесп 
Министра иностранных дел СССР 
В М. Молотова

На обеде с советской стороны присут
ствовали заместители Министра ишстран.

ных дел СССР А. А. Громыко, В. В. Куз
нецов, послы Г. Н. Зарубин, С. П. Суздз- 
лев, П. Ф Юдин, посланник Ф. Ф. Молоч
ков, Л. Ф. Ильичев, Н. Т. Сидоренко, 
А. А. Солдатов.

С корейской стороны на обеде были 
Пэк Нам Ун, Ки Сук Бок, Чан Чун Сан, 
Тэн Ден Хек, Ким Тхяк Ен, Ким Мин Гу, 
Пан Сын Дик, Муи Дя Су.

Обед прошел в теплой и сердечной об
становке.Прибытие в Женеву делегации Демократической Республики Вьетнам

ЖЕНЕВА, 4 мая. ( С п е ц , к о р р , Т А С С ) .
Сегодня в Женеву прибыла делегация Де
мократической Республики Вьетнам, воз
главляемая заместителем премьер-минист
ра Демократической Республики Вьетнам 
Фам Вав Донг, для участия в обсуждении 
индо-китайского вопроса на Женевском 
совещании министров иностранных дел.

На Женевском аэродроме делегацию 
встречали начальник протокольного отде
ла политического департамента Швенца- 
рцп Р. Морис, глава правительства Же
невского кантона Ш Дюбуль, министр 
иностранных дел Китайской Народной 
Республики Чжоу Энь-лай, министр ино
странных дел Корейской Народно-Демокра
тической Республики Нам Ир, заместите
ли министра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, В. В. Кузнецов, замести
тели министра иностранних дел КНР 
Чжан Вэнь-тянь, Ван Цзя-сян, Ли Еэ-нун, 
советники и эксперты делегаций Советско
го Союза, КВР и КНДР на Женевском со
вещании.

По прибытии в Жевеву глава делега
ции Демократической Республики Вьетнам

передал представителям печати следующее 
заявление:

«Делегация Демократической Республи
ки Вьетнам сердечно приветствует швей
царский народ и граждан Женевы.

Особенно важной задачей Женевского 
совещания является вопрос о восстановле
нии мира в Йндо-Еитае на основе призна
ния национальных прав народов Вьетна
ма, Кхмера и Патет-Лао.

Таково единодушное стремление наро
дов Индо-Еитая, народов Юго-Восточной 
Азии и народов всего мира.

Делегация Демократической Республики 
Вьетнам готова содействовать всеми свои
ми силами мирному урегулированию ин
до-китайского вопроса. Она уверена, что 
искренние, положительные усилия участ
ников совещания приведут к удовлетвири- 
тельлому решению вопроса о восстановле
нии мира в Индо-Китае, обеспечив таким 
образом сохранение мирз и безопасности 
стран Азии, ослабление международной 
напряженности и укрепление всеобщего 
мира».

ЖЕНЕВА, 5 мая. ( С п е ц . корр. Т А С С ) .
Сегодня участники Женевского сов13щания 
не засздают. Не будет пленарного заседа
ния совещания и завтра. Этот двуддвзъ- 
ный перерыв в пленарных заседаниях ис
пользуется участниками совещания для 
неофициальных встреч в целях сближе
ния точек зрения.

Нежоторые швейцарские газеты свя.зы- 
вают упомянутый перерыв в заседаниях 
с тем обстоятельством, что была дОстнг- 
нут'а договоренность об участия в совеща
нии по индо-китайскому вопросу, помюю 
пяти ве.тиких держав и трех так назы
ваемых присоединившихся государств, 
также представителей Демократической 
Республики Вьетнам. Эта договоренность 
расценивается гаэзтами как поражение по
литики Даллеса, направленной на то, 
ЧТ013Ы Женевское совещание реша.до судь
бы Индо-Еитая без ^шастия представите
лей правительства Демократической Рес
публики Вьетнам.

Газета «Да сюиес» отмечает, что «да. 
же благол;елат8льно настроенные к Дал
лесу американские наблюдатели не, могли 
скрыть того, что государственный озкре- 
тарь США оказался в изоляции», в част
ности, «вследствие своих разногласий с 
Бидо и Иденом по вопросу о том, каким 
образом ' приступить к обсуждению индо
китайской проблемы».

Озгодня гаээты уделяют |большее вни
мание положению французской делегации, 
возглавляемой Вшо. Указывают, что она 
находится между двух ощей.

С одной стороны, Бидо испытывает 
все усиливающееся давление со сторочы 
США. По словам газет «Да сюиос», «Га- 
зетт де Лозанн» и других, новый амери
канский нажим на делегацию Франции 
нашел свое выражение в личном посла
нии, которое Даллес направил Бидо перед

своим отъездом из Женевы, а также в те
леграмме Эйзенхауэра Даллесу, копия ко
торой была вручена главе французской 'де
легации. По словам газ'зт, в по’Слании и 
телеграмме указывается, что «лгесткая» 
политика США в индо-китайском вопросе 
остается без нзм1знений и что Даллес по
требовал от Бидо поддержки этой поли
тики. «Речь идет. —  пишет «Газетт де 
Лозанн», —  о чем-то вроде ультиматума, 
юого'рып Даллес перед своим отъездом от
правил Бидо. В его послании уточня'етея, 
что твердая а.\1'зриканская позиция остает
ся неи.зм'знной и что вмешательство США
в Индо-Еитае попрежнему возможно».

С другой стороны, по словам газет, Би
до, находясь в Женеве, не может игнори
ровать и то резкое недовольство его поли
тикой подчинения США. которое высказы
вается в различных кругах в Париже и 
ксторое нашло свое выра.жени'г в требова
нии ряда депутатов французского парла
мента срочно поставить на обсужцение 
индо-китайский вопрос. Местные газеты 
ожтгвленно комм'энтируют 1сообщ'евия о

ПАРИЖ, 5 мая. (ТАОС). Вчера после 
каникул, начавшихся 10 апреля, возобно
вилась сессия Национального собрания 
Франции. Основное внимание депутатов, 
как и всей французской общественности, 
приковано к HHao-KiHTaftoKOMy вопросу. Об 
этом свидетельствуют интерпелляции пра
вительству о его политике в этом вопро- 
■ се. внесенные ко.ммунистами Джиовони о 
Казанова, бывш)им членом МРП Андрэ Де
ни, бывшим деголлевпем Валлоном, (̂не
зависимым республиканцем» Барду, ра.дл- 
калами Лафорестом и Даладье и другими.

Правительство решило вы1ст̂ тшть про
тив обсуждения внесенных интерпелля
ций. Однако на заседании пре.кедателен 
парламентских грпш. состоявшем'ся перед 
открытием сессии парламента, 14 I’o.uoca- 
ми против 10 было решено потребовать 
немедленного обсуждения внесенных за. 
прссов.

На заседании Национального собрания 
[.ед установлением даты Обсуждения пн- 

елляций о положении в Индо-Еятае 
С.ЛОВО взял глава нравитзльства Даньель. 
Лравительство, сказал он, предлагает на'

том, что глава французского пра'ВЯтель-^чать обсуждение сразу же после Женев- 
ства Ланьель потребовал отсрочки на' Оккого совещания. Оно оставляет за (юбон
Н'зопрзд'злешгое время деба’дов но Индо-V, 
Китаю и поставил в связи с этим вопрос''*' 
о дО'В.ерии. «Тот факт, что ставится под 
вопрос само существование французского,

право в дальнейшем уточнить эту дату.
Затем слово было предоставлено авто

рам, интерпелляций.
Член союза прогрессивных республи 

канцэв д>е Шамбрэн предостерег протиз 
мериканского вмешательства, которого, 

йо его словам, продолжают желать неко
торые члены правительства. «Страна гре- 

убует прекращения огня. —  сказал 'зн, —  
своей канцзлярии Фалэза, который д о л ж е н п о ч е т н о г о  мира. Страна 
информировать его о политическом п о л о - н е  была упущена возмож-

правительства. —  пишет «Газетт де Ло- 
занн», —  скажется на переговорах в Ш-/ 
неве и на позиции Бидо». Газеты пишут/ 
даже о возможности срочного отъезда Би-у 
до в Париж и указывают, что Бидо ожн- * 
да'зт возвращения из Парияса начальника

Эдуард Даладье, который также тре
бует срочной дискуссии, заявил, что речь 
идет прежде всего о спасении экспеди
ционного корпуса. Только быстрое пре
кращение огня, сказал он, может спасти 
оса:|сденных в. Дьен-Бьен-Фу.

Выступили также Андрэ Дени и Валлон 
(не принадлежащие ни в какой парла
ментской группировке), Казанова {пред- 
ставитель воммунистич'зской па:)тии) и 
Барду («н13за'ВИ1Симый республиканец»). 
Они критик|Овали политику правительства 
и требовал1и срочного обсуждения интер-, 
пелляций.

Затем с заявлением «об изменении по
ложения в Индо-Китае» выступил предсе
датель совета министров Жозеф Ланьель.

«Франция. —  сказал Ланьель, —  ни
когда Н'Э отвергала принцип переговоров 
с Хо Ши Мином. Я указывал, на каких 
основах мы согласились бы на перегово
ры. Я жду еще контрпредложений Хо Ши 
Мина».

Вместе с тем Ланьель пытался обви
нить Витайскую Народную Республику в 
том, что она оказывает помощь вьетнам
ской Народной армии, и пытался оправ, 
дать политику Франции в индо-китайском 
вопросе.

Совет министров, собравшийся в пере
рыве между заседаниями Национального 
собрания, разрешил Жоэзфу Ланьелю по
ставить вопрос о доверии в случае, если 
он сочтет это необходимым.

женин в Париже, после чего Бидо решит 
вопрос о 'Своем врем'енном возвращении ви/' 
французскую столицу для участия в наз
наченном на завтра заседании Националь
ного собрания.

Жеиез-

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  Д О М А  К И Т А Й С К О -С О В Е Т С К О Й  Д Р У Ж Б Ы  В Ш А Н Х А Е
ШАНХАЙ, 5 мая. (ТАСС). Вчера в 

Шанхае началось строительство Дома ки
тайско-советской дружбы. В этом здании 
будет размеЩ'Зна большая советская вы
ставка. на которой будут демонстриро
ваться достижения Советского Союза в об
ласти промышленности, сельского хозяй
ства 'И культуры.

1Дом Еитайско-советскон друж:бы будет 
самым большим coopĵ eraHeM в Шанхаз. 
Площадь его помещений составит болсе̂  
15 тысяч квадратных метров. Высота зда
ния вместе с золоченым шпилем, 
чанным пятиконечной звездой, 
более чем 100 метров.

Н'ость, предоставленная Франции 
кии совещанием».

Со'Циа.Т1И'СТ Шарль Люсси заявил, что 
редложзние правительства о-гложить де- 

|(̂ баты до окончания Женевского совещания 
неприемлемо, ибо эти интерпелляции ка- 

Ааюгея именно инструкций и полномочий, 
/ /данных французским представителям в 

’Женеве. Шарль Люсси подч'еркнул, что 
(̂ «переговоры в Женеве нужно вести, не 

 ̂1,ставя неприемлемых условий, и быстро 
'‘̂ до1биться прекращения огня».

ПАРИЖ, 5 мая. (ТАОС). Агентство 
Франс Пресс передает, что по окончании 
собрания парламентской группы радика
лов, состоявшегося в перерыве между за
седаниями Национального собрания, стало 
известно, что 27 депутатов высказались 
против предложения правительства о 'Гом, ■ 
чтобы оно само назначило дату обсужде
ния интерпелляций по вопросу oi6 Индо>- 
Китае. Л'ишь два депутата поддержали 
предложение правительства.

ПАРШЕ, 5 мая. (ТАСС). Агентство 
Франс Пресс передает, что вчера вечером 
Ланьель поставил в Национальном собра
нии вопрос о доверии.

увен-' 
состав!!!'

Потери французов в Индо-Китае
Английские газеты о выступлениях московского хореографического ансамбля ,,Березка‘' в Лондоне h

ЛОНДОН, 5 мая. (ТАСС). Английские 
газеты высоко оценивают мастерство мос
ковского хореографического ансамбля «Бе
резка», высокую культуру и технику ис
полнения, легкость и непринужденность 
танцев.

Газета «Скотсмен» отмечает, что «тан
цы великолепны...»

«Русские, —  пишет театральный кри
тик газеты «Обсервер», —  не в пример 
Ш1 М —  словно научились у птиц каким-

то секретам гармоничных и слитных дви- 
женшъ Как они ухитряются двигаться с 
такой потрясающей гармоничностью, что 
их переходы от одного па к другому на
поминают полет птиц? Почему наш корде
балет не способен на это?».

Теагральнып критик газеты «Санди 
экспресс» пишет: «Танцы создают впе
чатление счастья и очарования. Движения 
и свежая юная красота девушек произво
дят на нас какое-то магическое дейст
вие».

ШАНХАЙ, 5 мая. (ТАСС). Вьетнамское 
информационное агентство, ссылаясь на 

Сообщения правительств сопротивления 
ЛКхмера и Патет-Лао сообщает, что поте

рн французского экспедиционного корпу
са, нанесенные ему народно-освободи- 

' дельными армиями Кхмера и Патет-Лао с 
апреля 1953 года по 31 марта 1954 года, 
составили 13.^56-солдат и офицеров.

Во Вьетнаме после того, как в октябре 
1953 года противник сделал бесплодную 
попытку вторгнуться в районы юго-запад
нее Нинъ-Биня, вьетнамская Народная

V

армия уничтожила 67.343 со.лдат и офи
церов и захватила 17.784 единицы ору
жия различного типа. Кроме того, вьет
намская Народная армия уничтожила 138 
самолетов противника, 86 канонерских 
лодок или моторных катеров, 172 парово
за и вагона, 1.143 автомашины и боль
шое количество оружия, боеприпасов в 
горючего.

Общие потери противника, нанесенные 
ему вьетнамской Народной армией с де
кабря 1946 года по 31 марта 1954 года, 
составили 381.723 солдата и офицера.

Вьет нам ская газета о сдаче в плен солдат  
баодаевской армии

7-й м еж д ун ар од н ы й  в ел о п р о б ег мира
Варшава—Берлая—Прага

ПЕКИН, 5 мая. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа, ссылаясь на вьетнамскую газе
ту «Нян дан» («Народ»), сообщает, что 
за 3 месяца текущего года в различных

частях южного Вьетнама более 10 тысяч 
баодаевдких солдат сдались войскам вьет
намской Народной армии.
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ЛОДЗЬ, 4 мая. (ТАСС). Вчера днем в 
Варшаве был дав старт участникам вто
рого этапа 7-го международного велопро
бега мира на трассе Варшава— Берлин—  
Прага, организованного редакциями газет 
«Трибуна люду», «Нейес Дейчланд» и 
«Руде право». Спортивная борьба разго
релась на трассе Варшава —  Лодзь про
тяженностью 130 километров.

Победу на втором этапе вновь одержал 
польский спортсмен М. Вильчевский. 
Второе место также занял польский вело
гонщик Е. Грабовский. Советский спорт
смен В. Вершинин вышел на третье 
место. Командное первенство на втором 
этапе вновь завоевали польские спортсме
ны.

Н а  первенство страны по ф ут болу
5 мая в Москве на стадионе «Стали

нец» состоялось очередное состязалие на 
первенство страны по футболу между 
командами класса «А». Москов'ская коман
да Центрального Дома Советской Армии

встретилась с харьковской командой спор, 
тнвного общества «Локомотив».

Победу со счетом 2:6 одержала коман
да Центрального Дома Советской Армии.

(ТАСС).

Р е д а к т о р  В . А  К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

7  мая — «Любовь на рассвете».
8 мая — «Стрекоза».
9 мая днем — «Ермаковы лебеди», 

вечером — «Не называя фамилий».
Томская областная контора «Кинопро

ката» с 7-го мая выпускает на 'экраны 
города новый художественный фильм

„ ' ‘Шай.

Производство киностудии имени Горь
кого, 1954 г.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 7 мая ! 
— «Таинственная находка». Сеансы: ’ 
10, 11-45, 1-20, 2-55. 4-40, 6-15, 7-50, 
9-25, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 7 мая. 
Большой зал — «Два гроша надежды». 
Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый 
зал — «Девушка спешит на свидашш». 
Сеансы: 1-30, 5-30, 7-30. 9-30, 11-20.

Для детей — «У истоков жизни». На
чало сеансов в 11-30, 3-30 дня.

Решением .№ 326 Томского город
ского исполнительного комитета от 
22 июня 1953 года ЛАГЕРНЫЙ С А П  
ПЕРЕДАН ТОМСКОМУ ПОЛИТЕХНИ
ЧЕСКОМУ ИНСТИТУТУ в бессрочное 
пользование для устройства парка куль
туры и отдыха студентам и трудящимся 
города.

Решением горисполкома на всей тер
ритории Лагерного сада запрещается: ез
дить на автомашинах, мотоциклах, вело
сипедах и других видах транспорт.!; са
дить картофель, овощи и другие сель
скохозяйственные культуры, пасти скот 
и птицу, косить траву.

2— 1

Отделу местной и топливной промыш
ленности Томского облисполкома требу
ются инженеры и техники для работы в 
городе Томске по специальностям: кон
структора, прораба, технолога, чертеж
ника, копировщика. Обращаться: гор. 
Томск, переулок Батенькова. 3, II этаж, 
комната 32.

2—2
Томский государственный университет имени Б. Б. Куйбышева

объявляет, что в среду, 19 мая 1954 года, состоится 
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ, 

представленных на соискание ученых степеней:
1. Кандидата филологических наук преподавателем Т. В, Ошаровой на те

му: «Творчество Б. Л. Горбатова». Защита проводится на заседании ученого 
совета ИФФ в конференц-зале, в 3 часа дня.

Официальные оппоненты: профессор доктор Л. Д. Тарасов, доцеят Я. Р. Ко
шелев.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке университета.
2. Кандидата физико-математических наук аспирантом В. Е. Зуевым на те

му: «Исследование межмолекулярного взаимодействия в системе хинон-фенол по 
электронным спектрам поглощения». Защита проводится на ученом совете фи
зических факультетов, в 1-й аудитории СФТИ, в 3 часа 30 минут дня.

Официальные оппоненты: член-корреспондент Академии наук СССР 
В. Д. Кузнецов, профессор доктор Б В. Тронов.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке СФТИ.

Муж, сын, родственники с  глу
боким прискорбием извещают дру
зей и знакомых о постигшей их 
тяжелой утрате — смерти горячо 
любимой

Надежды Николаевны 
ЯБЛОКОВОЙ,

последовавшей 5 мая 1954 года.

Дирекция, партийная, общест
венные организации и научные 
сотрудники Томского медицинско
го института выражают глубокое 
соболезнование профессору Я'бло- 
кову Дмитрию Дмитриевичу по по
воду смерти его жены, одного из 
старейших ассистентов института

ЯБЛОКОВОЙ 
Надежды Николаевны.

Коллектив факультетской тера
певтической клиники мединститу
та выражает соболезнование про
фессору Дмитрию Дмитриевичу 
Яблокову и членам его семьи по 
поводу смерти его жены

Надежды Николаевны 
ЯБЛОКОВОЙ.

Томскому политехническому институ
ту требуются: чертежник и дворники. “ 

Обращаться по адртсу: гор. Томск, 
проспект им. Тимирязева, 9, отдел кад
ров. 3 — 3

Требуются: каменщики и землекопы.
Обращаться: станция Томск-П, птице

комбинат.
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Гр-ка Кинева Зинаида Павловна, про
живающая в г. Томске, улица Совет
ская, 97, кв 18, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Киневым 
Александром Петровичем, проживающим 
в Томской области, Шегарский район, 
село Мельниково.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.

Сотрудники кафедры нервных 
болезней Томского медицинского 
института выражают соболезнова
ние профессору Дмитрию Дмит
риевичу Яблокову по поводу смер
ти его жены, бывшего ассистента 
клиники нервных болезней

Надежды Николаевны 
ЯБЛОКОБОИ.

Томский научно-исследователь
ский институт вакцин и сывороток 
выражает глубокое соболезнование 
заслуженному деятелю науки, чле- 
ну-корреспонденту Академии ме
дицинских наук СССР, профессо- ■ 
ру Дмитрию Дмитриевичу Ябло
кову по поводу смерти жены

ЯБЛОКОБОИ 
Надежды Николаевны.

■ '}
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Коллектив Томского электроме
ханического института йн.женеров 
железнодорожного тр5анспорта вы
ражает свое глубокое соболезно
вание профессору доктору меди
цинских наук Яблокову Дмитрию 
Дмитриевичу По поводу смерти 
его жены

Надежды Николаевны 
ЯБЛОКОБОИ.

Дирекция и  коллектив клиник 
мединститута с прискорбием изве
щают о смерти

ЯБЛОКОВОЙ 
Надежды Николаевны

и выражают глубокое соболез
нование профессору Яблокову
Дмитрию Дмитриевичу.

Томскому гррмолзаводу требуются: 
главный бухгалтер, заместитель главно
го бухгалтера, начальник планового от
дела. Обращаться в любое время

2—2
Адрес редажпия; гор Томск, проси нм. Ленива. 13, телефоны для справой (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37 37. зам. редактора — 37-70, ответ. 

37-77 и 42 44 пропагавды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42-4В, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38
бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, стенографистки— 33-94. директора типографии

секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной жизни — 
и 31 47, отдела информации — 37-33, зам. зав. издательством — 37-75, 

-  37-72.
К303452 г .  Томск, типография №  2 Подвграфиздата. Тираж 60.000 экз. Заказ №  1773.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


